
Morador do Santa
Terezinha cultiva 600

exemplares de orquídeas
nas mais belas cores e for
mas. Pág:09-A
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Barro e água da chuva invadem
casa no Gaspar Mirim
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Esportes
A forte chuva da tarde do último domingo, 13; fez estragos na casa de
uma moradora do bairro Gaspar Mirim. O barro, areia e água da chu
va invadiram a residência causando danos 'em móveis e colchões da
servidora pública. Os alagamentos na rua Catarina Schneider é pro-
blema para os moradores já há alguns anos. Pág.10-A

Geral
São Bento do Sul abre a Cabo de alta tensão cai so-

temporada de Cross

Country 2005 com a par':'
ticipação de 10 pilotos
gasparenses. Pág: 15-A

bre dois carros e deixamo
torista ferido no Centro de

Gaspar.
Pág: 08-A

.a
Aprov!)ite! Fazendo uma recarga adma-de RS JS,OÓ
você ganha o mesmo valor em minutos e mais 300

torpOOos por apenas RS 9,90. Confira também celulares.
telefone fixo e móvel, fax e os mais variados acessórios.

besbloqueamos celulares de qualquer ope:rcdorQ
FONE: 0-*47 3324002

Comunidade Exclusivo. Série Secretários
Prefeitura Municipal
encinerà documentosmas

garante que os históricos
foram preservados.

Pâg: 05-A

A partir de hoje, o Jornal Metas vai trazer a cada edi
ção u,ma entrevista realizada com um dos secretários
da prefeitura de Gaspar. A Secretária da Educação
Lorena B. Bornhausen é a primeira entrevistada.

Pág.04-A

• ContablOdade • Imposto de Renda

Av, Das Comunidades, 133· sala: 13 • Centro· Gáspar
E-mail: multi·bnu.{!terra.com.br

IMIIIIII\L.IIlCOllmlllÇAo
FOI1eIFax: :] 391..1213

Cidadania Italiana
Monta.... do pmcalO
conforme o c:onauhuto.

Mcaltudo cIOeameato.
no Bruil e na IdIIa.

47 - 9147 6238

projetooriundi@yahoo.com.br
Orluadl PeII....... 1Il-t.ámllcuI

Pães Diversos; Doces;
Salgados; Conveniência;

Lanchonete; Café Expresso;
Cestas para Café da Manhã;

Ambiente Climatizado

332-1512
Rua Cei. Adsllano� 298· cemo· Ga5fÍa'

Rua CeLAristiliano R2mos,490 - Centro Gaspar

Rua: &1. Mstillano Ramos, 211 - 2' andar
sala: 2"l • <2entro • Gaspar
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Igrejas unidas em nome da paz
D

iscutir religião é coisa que não se

faz, especialmente quando a soei-

edade na qual se está inserido, coloca a

crença espiritual e os ensinamentos bibli
cos acima de tudo. Às vezes, o fanatismo é

tanto, que os povos entram em guerra,
guerra que uns dizem ser em nome de
Deus, deAlá, de Buda, ou sabe se lá o quê.

No entanto, parece que o bom senso

de alguns dirigentes do Conselho Nacio
nal de Igrejas Cristãs 110 Brasil merece

ser visto com bons olhospor boa parte da
sociedade. Desde de 1964, a Igreja Cató
lica promove a Campanha da
Fraternidade. Este ano, a Campanha tem

como tema "Solidariedade e Paz!' e como
lema "Felizes os que promovem a paz".

Mas muito mais importante do que a

Igreja católica querer promover a paz, é
mostrar disposiçãopara se unir comigre
jas que seguem outros princípios e juntas,
discutirem questões como a violência en-

tre povos, a violência suburbana e a vio
lência doméstica.

No Brasil, houve cerca de 40 mil mor
tespor arma de fogo em 2002. Há violên
cia na família, nas relações sociais, nas
ações de indivíduos ou grupos do crime

organizado; e há muita violência nas re

lações internacionais, nas guerras e no

terrorismo.

Juntas, diversas igrejas, buscam su

perar essa violência destemida e construir

a paz. Dessa forma, estão valorizando
aquilo que as une e deixando de lado to

das as diferenças ideológicas, que muitas
vezes não passam de empirismos.

O ser humano - apesar da violência
existir há séculos - nãofoifeitopara isso.

Desejamos a paz e a satisfação, gostamos
de ver as pessoas sorrindo e, sobretudo,
amando umas as outras. Mas é necessá
rio muito esforço para que isso se con
cretize, não basta ter fé, épreciso agir.

As pessoas precisam aprender a cul
tura da paz, a cultura da solidariedade,
uma solidariedade quepode ser encontra
da onde as pessoas sequer imaginam, em
ambientes que nada têm a ver com tem

plos religiosos, são locais alternativos
onde o preconceito - esse que a igreja
enaltece - não existe.

De qualquerforma, é necessário mui
to esforço e, sobretudo superação da ló

gica da violência e mais do que isso, a

paz exige respeito, isso quer dizer respei
to entre as diferentes religiões, da mesma

forma como respeitamos os gostos de um

amigo para cultivar uma amizade.
Também épreciso estreitar as relações

de justiça, que são oprincípio dapaz. Isso
começa no meio familiar e deve se esten

der em todos os campos sociais. Não é

algo que podemos fazer individualmente,
mas que requer ação conjunta de toda a

sociedade.

ERNESTO
jornal@jornalmetas.com.br '

Relojoaria & Óptica

332-0172/332-1455 .

Rua: CeI. Aristiliano Ramos, 522 - Gaspar

I Carta do Leitor

No ano de 1985 foi criada a Lei Munici

pal 890/85. Esta lei institui pensão de 40%
de um Salário Mínimo aos excepcionais e

i idosos impossibilitados ao trabalho. Esta lei
: é definida pelos seguintes critérios: que não
.

recebam qualquer provento de órgão públi-
co ou previdenciário; que residam no muni

cípio no mínimo 10 (dez) anos; que os pais
ou responsáveis recebam renda mensal infe
rior a 02 (dois) Salários Mínimos.

Tenho ouvido muito falatório e comen

tários maldosos, quanto à operacionalização
dessa lei na gestão 2001/2004 por pessoas
que provavelmente desconhecem o que é
uma gestão pública séria ou são contra a éti
ca na política. Ocorre que no governo de
Pedro Celso Zuchi e Albertina Deschamps

Na qualidade de presidente da Câmara

Municipal de Gaspar, e no dever de bem es

clarecer à população no que se faz e se deci

de, vimos apresentar algumas razões que nos
baseamos para modificar o lay out do plená
rio desta Casa Legislativa, assunto que to

mou parte de comentários e críticas

jornalísticas, como se as mudanças tivessem
acarretado prejuízo para a comunidade. In-

, formamos ao nobre público leitor deste se
,

manário que na quase totalidade dos parla
mentos - de modo especial os mais tradicio
nais do mundo, como inglês, francês e itali
ano, as duas casas que compõem o Congres
so Nacional, as assembléias legislativa, a de
Santa Catarina com certeza já notada pelo
senhor, câmaras de vereadores nas principais
cidades brasileiras e não diferente no terri
tório catarinense - os parlamentares ficam

postados de costas para a platéia, voltados
diretamente para a Mesa Diretora. E isso
ocorre porque o parlamento é uma assem

bléia onde os seus componentes devem se

Lei Municipal 890/85
.sempre foi respeitado o que diz a legisla
ção, portanto, todos os critérios definidos

'por lei foram cumpridos, ou seja, a equipe
técnica do departamento de assistência so

cial (apta a exercer este trabalho) realizou
monitoramento minucioso e individual para
cada família beneficiada pela referida lei.
No final do processo, verificou-se que al

gumas famílias estavam recebendo os be
nefícios em desacordo com a lei, obviamente
eles tiveram o benefício suspenso. Cabe fri
sar que nenhum outro governo teve a res

ponsabilidade de averiguar o cumprimento
da lei, portanto, quem deveria estar sendo
criticado são aqueles que não cumpriram sua

obrigação de gestor público. Com respon
sabilidade social, o governo de Celso e

Prezado Senhor Editor
voltar para amesa diretora e a ela expor suas

razões, manifestações e decisões. Então,
correto considerar que, o vereador deve es

tar direcionado para a mesa e os demais pa
res. Não para a platéia, que mesmo impor
tante, não decide naquele momento e não
deve' ser convencida nos argumentos e para
voto.

Entendemos a preocupação quanto à re

lação com o público, ocorre que a função
legislativa no momento das reuniões plená
rias tem o objetivo de deliberar e o acompa
nhamento do povo está totalmente libera
do, assistindo toda a movimentação e com

portamento dos edis quanto às diversas ma
térias levadas a debate, análise, apreciação
e votação. Por outro lado, discordamos to
talmente da comparação feita num outro

jornal com a Inquisição, antigo tribunal ecle
siástico cuja finalidade era julgar e punir
crimes contra a fé católica, com seus méto
dos bastante divulgados na literatura a este

respeito, que nada têm a ver com a forma de

Albertina, implantou programas que prote
gem a família em estado de vulnerabilidade
social, objetivando a emancipação do cida
dão e não um dependente de programas
assistencialistas. Quero esclarecer ao Senhor
Celso Rangel, morador da localidade da

Bateias, que pelos comentários que faz, re
vela desconhecimento sobre o tema, fato que
me traz a público para esclarecer a toda a

comunidade. E como sugestão àqueles que
tenham dúvidas a respeito de políticas pú
blicas emancipatórias, recomendo a leitura
das seguintes literaturas: "Renda de Cida
dania", de Suplicy e "Família e Política de
RendaMínima", de AnaMaria Medeiros da
Fonseca.

Julita Schramm
Bairro Sete de Setembro

celebrar missas de costas para os fiéis. Mes
mo com o banimento total da inquisição no

século XIX, as missas para os católicos con
tinuaram a ser celebradas em latim e com o

celebrante de costas para a assembléia, e as

mudanças para o sistema de celebração atual
só vieram com o Concílio Vaticano II.

E a diferença entre uma missa ou culto,
para a sessão legislativa, está no fato de que
na profissão da fé por estas celebrações o

público ou fiéis são parte da reunião, enquan
to que nas casas parlamentares a platéia é

expectadora. De toda a forma agradecemos
as considerações feitas, respeitamos os que
apresentam argumentos contrários, todavia .

as mudanças procedidas se fizeram com

anuência de todos os vereadores

gasparenses, certos da real e necessária ade

quação ao verdadeiro objetivo e princípios:
parlamentares.

Atenciosamente
Orlando Bernardes - Presidente da
Câmara de Vereadores de Gaspar

Contínuo: Ivan Luis Lucmtenberg
Fotos: Jomal Metas
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Ficou com o 13
O atual presidente daCâmara, Orlando Bernardes,
herdou um celular destinado à presidência que
traz um número nada sugestivo para um tucano

de alta plumagem. É que na gestão anterior o ex
presidente Luis Carlos Spengler adquiriu o celu

lar que tem os números iniciais: 9113. Bernardes

para disfarçar quando perguntado qual o número
do celular da presidência soletra: nove-um-um-
três e os demais dígitos.

.

Fim do recesso

Não pegou bem entre os demais vereadores o

anúncio antecipado na imprensa, antes de discu
tir no âmbito da Câmara a questão da extinção do
recesso parlamentar em julho. Pareceu que a no

tícia jogada sem análise criteriosa, atê mesmo

constitucional, serviu só para dar conotação ao

vereador Brasil, até porque os legislativos se ade

quam nos municípios e nas assembléias pelo que
determina a Constituição. É preciso analisar pri
meiro os aspectos jurídicos. Há também os que

alegam, que antes de extinguir o recesso, hou
vesse uma lei que determinasse o cumprimento
de uma jornada diária na Câmara de Vereadores.

Sim, porque o fim do recesso de julho significa
que os vereadores se reunirão mais seis vezes e

pronto. Alguns vão à Câmara só para as reuniões

de uma hora, uma ou duas vezes por semana, num
total de seis encontros por mês. Terminar o re

cesso e não dar expediente parece um pouco de

magógico.

Bico torcido
O vereador Orlando Bernardes (PSDB) não assi
nou nenhuma indicação das feitas pelo vereador
Brasil sobre o recesso, embora pertençam ao

mesmo partido. A tão propalada unidade dos tu

canos estaria comprometida? Defende a redução
do recesso, mas acha fundamental que o verea

dor cumpra pelo menos meio dia de expediente
na Câmara. Assim justificaria o salário.

Muitos bicos
Por falar em tucanos, quem foi ao Hotel Fazenda

Bombas, no sábado passado, deparou-se com a

maior concentração de tucanos de Santa Catarina.
Nada menos que os prefeitos Dário Berger
( Florianópolis), Carlos Stüpp ( Tubarão), Rubens
Spernau ( Ba1.Camboriú), Julio Cesar Ribeiro (
Bombinhas), os deputados JorginhoMelo, Gilmar
Knaesel e Serafin Venzon, o secretário estadual
de Saúde Dado Cheren,emais: Da1írio Beber, Má
rio Pera, Rui Kuka Schurrnann, Jean Tomelin, Joel
da Costa, Levi Bini. E de Gaspar uma delegação
portentosa: Sombrina, Julinho Zimmermann,
Arno Goedert, Clarindo Fantoni, Aldair Tanaca,
Rogério Wieser, Carlos Schmitt, Augusto
Beduschi Neto.

Queima de Arquivo
Na segunda-feira, dia 14, recebemos uma denün
cia de que documentos importantes do arquivo
morto da prefeitura, que hoje fica na escolinha
da Gamba, no Gaspar Grande, estavam sendo jo
gados fora. Fomos até o local e encontramos do
cumentos inclusive de 2002, amontoados no pá
tio da escola abandonada, que foram queimados
ontem. Fotografamos e arquivamos, porém, se

gundoMathusalemVenera, Diretor dePatrimônio
do município, os documentos queimados não têm
validade histórica.

Retificação
Com relação à nota da edição 248, falando da di

minuição do recesso dos vereadores em Gaspar,
que antes se estendia até15 de fevereiro, foi cita
do como iniciativa do ex-vereador Joel da Costa,
presidente do PSDB. Retificamos, houve inicia
tiva e participação também dos ex-vereadores
Francisco Solano Anhaia (Chico) PT e.Carlos
Alfredo Schmitt (Caqui) PP, e tiveram apoio dos

colegas, ex-vereadores Almir Sálvio (Miro)
PMDB e Alcir Vieira (Loca) PT. Os mesmos su

geriram, na ocasião, redução também do recesso

em julho, onde a maioria dos vereadores (eram
13) não aprovou. Convenhamos, não há necessi
dade de férias em Julho, só atrapalha ainda mais
o andamento da máquina pública, além de onerar

com as sessões extraordinárias que são remune

radas. Sabemos que este recesso é interessante e

beneficia sim, os deputados que têm os vereado
res como seus principais cabos eleitorais.

10RNALMIlTAS
INFORMANDO você



16 a 22 de fevereiro de 2005 POLITICA Jornal Metas - 03A

Prefeito de Ilhota

Ademar Felisky, com
muita boa vontade e

conhecimentos admi

nistrativos, pretende
colocar as contas de

Ilhota em dia

Em
entrevista ao Jornal Me

tas, o prefeito da vizinha

Ilhota, Adernar Felisky
(PMDB), fala sobre as dificul

dades de lidar com uma dívida

deixada pela administração pas
sada, que superou os R$ 2 mi

lhões de reais, sobre as manei

ras encontradas para driblar esta

situação e as prioridades domu
nicípio.

Jornal Metas - Receber a

prefeitura de Ilhota com uma dí

vida que ultrapassou os R$ 2mi
lhões foi uma surpresa para você

ou já esperava ter de enfrentar

tamanho desafio?
Adernar Felisky - Não foi

surpresa encontrar a prefeitura
nessas condições, mas confesso

Ademar Felisky
que R$ 2milhões em dívidas ul

trapassou as expectativas, O de

safio é grande, mas o tempo e o

trabalho nos ajudam a superá
los.

Jornal Metas - Depois de

um mês frente ao comando da

prefeitura da cidade já foi pos
sível quitar parte da dívida. Que
alternativa você planejou para

conseguir deixar as contas do

avalia 1 o mês de trabalho
município em dia? Onde vai

buscar recursos?
Adernar Felisky - Emjanei

ro tentamos recursos na área da

educação, indo a Florianópolis
entregar ao Secretário de Edu

cação do Estado (Jacó Anderle),
um projeto de conclusão de uma

escolamunicipal que atende em
tomo de 500 crianças, e mais

dois ginásios de escolas estadu

ais. Está difícil conseguir verba
do governo, por isso, temos que
continuar trabalhando até que
resolvam nos ajudar. Enquanto
isso, estamos pagando as dívi

das com recursos da prefeitura,
inclusive o pagamento de R$
300 mil das dívidas deixadas

pela antiga administração. Ten
do em vista a situação em que
encontramos a prefeitura, foram
feitos dois pagamentos erri um

mês, a folha de pagamento de

dezembro, deixado pela admi

nistração anterior e a folha de

pagamento de janeiro. A partir
de março, vamos fazer um pla
nejamento para pagamento des

sas dívidas, desde que não com-

prometa as prestações de servi

ços e o desenvolvimento de

Ilhota.

Jornal Metas - Qual secre
taria você encontrou mais defi

citária, em termos de recursos

financeiros, equipamentos e or

ganização?
Adernar Felisky � Obras.

Por não haver maquinário e

equipamentos. Também não há

oficina, borracharia e _

almoxarifado, além do galpão
que abriga "as máquinas estar

em ruínas.

Jornal Metas - Uma antiga
reivindicação da comunidade

ilhotense é a c�:mstrução de uma
ponte que substitua o serviço
prestado pela balsa. De quema
neira o senhor acredita que pos
sa viabilizar esta obra? É pos
sível que ela se concretize?

Adernar Felisky - A ponte
é um sonho de todo ilhotense e

como prefeito eleito voume de
dicar ao máximo para buscar

recursos onde for possível para

tentar construi-la. De início, é im

portante que consigamos recur

sos para deixar a balsa em me

lhores condições.

JornalMetas - Além da qui
tação da imensa dívida, hoje, qual
é a maior necessidade de Ilhota

e como o senhor pretende supri
la?

Adernar Felisky - Uma das
maiores necessidades de ilhota é

a reurbanização do centro da ci

dade e apoio ao comércio que até

hoje não teve atenção da prefei-
...,-

tura.

Jornal Metas - Como avalia

seu desempenho e de sua equipe
de trabalho neste primeiro mês de

administração da cidade?

Adernar Felisky - Sem dúvi

das, montei uma grande equipe,
estou muito bem assessorado.

Tenho que, namaioria das vezes,

segurá-los, pois percebo que que
rem trabalhar, mostrar serviço e

que a prefeitura por falta, de re

cursos, não dá condições de de

sempenharem seu papel.

Conselho Municipal de Turismo - reinicia atividades
O COMTUR (Conselho

Municipal ,de Turismo)
reiniciou suas atividades na se

gunda-feira, dia 14, com a reali

zação do Seminário Anual.

O evento presidido pelo pre
sidente do COMTUR, Leorberto

Krauss, serviu para definir me

tas e traçar objetivos para 2005.
Entre as prioridades do

,
COMTUR estão implantar sina
lização turística em Gaspar;
incrementar a Central de Infor-

mações e dar continuidade ao

projeto Embarque Nessa (desen
volvido para estudantes de sa

séries).
Durante o evento, o Secretá

rio de Indústria, Comércio e Tu

rismo, Marcelo Schmitz, apro:
veitou para apresentar as pesso
as presentes a pesquisa de De

manda Turística de 2005 reali

zada no município nos meses de

janeiro e fevereiro. Segundo a

Diretora de Turismo, Márcia

Moser, a pesquisa foi realizada
em pontos específicos como ho
téis, restaurantes, cascatas e par
ques aquáticos no município de

Gaspar. "

Foram entrevistadas 150 pes
soas oriundas de diversos luga
res, inclusive do Chile. Com o

resultado da pesquisa, consta
tou-se que grande maioria das

pessoas que vem para Gaspar a
passeio são de Curitiba, no

Paraná, tem entre 31 e 41 anos e

viajam geralmente com a famí

lia. Também se constatou que
os turistas permanecem, em

média, de três a quatro dias em

Gaspar e geralmente tomam co

nhecimento da cidade através

da indicação de amigos e co

nhecidos.
A pesquisa também apontou

que os turistas elogiaram a cor

dialidade do povo gasparense e,

de modo geral, elogiaram a

infra-estrutura do município.

A diretora de Turismo expli
ca que os resultados obtidos com

a pesquisa de demanda turística

são um alicerce para que se pos
sa ampliar e investir em mais

atividades e projetos ligados ao

turismo. "E com base nessa pes
quisa, por exemplo, que

priorizamos implantar sinaliza
ção turística e melhorar as estra

das de acesso aos parques aquá
ticos. Os turistas sentiram neces

sidade disso."

I Qual a sua opinião sobre a venda fracionada de medicamentos aprovada pelo governo federal? I
Será ótimo se

isso acontecer

realmente.
Evita desperdí
cio de gastos do
consumidor e

de remédio.

Altamir Simioni, 56 anos, Sego
Industrial - Coloninha

Rua Itajaí, 552- Centro

Se isso realmen
te for colocado
em prática, vai
ser muito bom.
As pessoas não

precisariammais

colocar remédios

fora. Íris Venturi Schmitt, 65
anos, aposentada - Centro

É uma boa idéia.
Evita o desperdí
cio. Várias vezes

comprei remédi
os que acabaram

sobrando. Jair
Deschamps, 80

-

anos, aposentado - Sete de
Setembro -

Concordo com

essa idéia. Acho

que vai se
tornar mais
barato adquirir
os medicamen

tos. Vai ser

melhor. Teresinha da Costa, 57
anos, aposentada - Centro

Dia 25 de fevereiro

Reservas pelos fones: 332-3978 ou 332-2252

Se for fazer

diferença no

bolso é uma boa

idéia. Eu, por
exemplo, tomo
um monte-de

_remédios ..
Irani Grignani, 47 anos, encos

tada - Sete de Setembro

-
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Lorena garante eleição direta para diretores

Começa hoje a Série Se
cretários, que vai trazer a
cada semana uma entrevis
ta com um administrador
das pastas da gestão

2005/2008

A primeira entrevistada da Série é a

Secretária da Educação, Lorena B.
Bornhausen. A administradora da pasta
fala sobre eleição direta para diretores,
as prioridades da secretaria e da prepa

ração de um conjunto de orientações, vi
sando a melhorar o desempenho das As

sociações de Pais e Professores, entre
outros apontamentos. Confira a entrevista
exclusiva.

Jornal Metas - Quantos diretores

existem na Secretaria e quais são as fun

ções de cadà um? Qual a importância
deles para o desenvolvimento de um bom
trabalho?

Lorena B. Bornhausen - Integram a

Equipe da Secretaria da Educação a Di

retora da Educação Infantil: Maria de
Fátima Ferreira do Nascimento; Direto
ra de Ensino Fundamental- 1 a a 4a série:
Marise Heinig e a Diretora Adjunta Ione
Deschamps; Diretor de Ensino Funda

mental - 5a a ga série: Sérgio Henning;
Diretora Administrativa: Viviana Maria

Schmitt dos Santos e a Diretora Adjunta
Valéria Terezinha Schmitt da Cruz; Di
retora Administrativa do Departamento
de Merenda Escolar: Márcia de

Assumpção Pontes e a Nutricionista

DanielaWilker; Diretora da Educação de
Jovens e Adultos - EJA: Maria Esonita

Schmitt; Diretor de Cultura, que não te

mos nome no momento; Grupo de traba
lho da BibliotecaMunicipalDomDaniel

Hostin: Bibliotecária RogériaFemandes
Albrecht e as colaboradoras Lúcia dos

Santos, Mara Lucia Koerich Spengler e
Rosilene Marli de Souza Francisco;
SEFOPPE - Serviço de Fonoaudiologia,
Psicopedagogia e Psicologia Escolar:

Fonoaudiólogas Lílian Leoni e Sônia

Elisabeth Ávila, Psicopedagoga Wilma
Neri Santiago Pereira e a Psicóloga Ma
ria Eduarda Rosa Silveira Vasselai. Este
é o quadro da nossa secretaria e cada um
na sua função é co-agente na participa
ção, na responsabilidade e na articulação
de uma educação de qualidade, dando
continuidade, melhorando e possibilitan
do aos nossos educandos o exercício da
cidadania.

Jornal Metas - Qual vai ser a pro

posta pedagógica a ser trabalhada nos

CDl.s e Educação Básica do município?
Já houve discussões entre os professores
e Secretaria para que haja esta definição
ou isso ficará a critério de cada escola?

Lorena B. Bornhausen - Os educa

dores discutiram e avaliaram, ao térmi

no dos trabalhos do ano de 2004, e le

vantaram pontos positivos e negativos)
bem como seus anseios e dificuldades. E
com base nestes documentos que a equi-

Lorena B. Bornhausen está há 45 dias
no comando da Secretaria de Educação

pe da SEMED iniciou seus trabalhos de

estudo e análise de dados, pois nossa pro
posta, conforme o plano de governo, é
Uma educação de qualidade para todos.
A partir dessas premissas, estamos tra

balhando para que, em parceria com os

educadores, possamos dar continuidade
aos trabalhos positivos e contribuir para
aminimizar as dificuldades apresentadas
até o momento. Sendo que nesta sema

na; estaremos realizando uma apresenta
ção de dados estatísticos do Rendimento

Escolar/Ano 2004 para os educadores.

Nesta análise percebe-se a necessidade
da continuidade mais efetiva, coletiva e

compartilhada dos trabalhos com Alfa

betização e Letramento, da Educação
Infantil até o Ensino Fundamental. Os

educadores também receberão um docu

mento tratando da Formação Continua

da, onde estes poderão escolher cinco

temas para nortearem os trabalhos. A

partir destes dados, a Formação será

estruturada de maneira significativa e que

chegue aos anseios dos educadores da

Rede Municipal de Ensino, Nesta mes

ma semana, os educadores estarão reali
zando um Planejamento Integrado. Este
passa pela ação coletiva dos educadores
com o objetivo de desenvolver uma

interação que garanta a interface entre os

conteúdos trabalhados, a realidade, a

construção do conhecimento e de uma

aprendizagem significativa e indispensá
vel para uma educação de qualidade.
Portanto, nossa proposta pedagógica está
sendo desenvolvida com base na conti

nuidade e no melhoramento dos traba

lhos, com a participação dos educadores

e de uma unificação da rede Municipal
de Ensino.

Jornal Metas - A eleição para
diretores das escolas e Centros de De

senvolvimento Infantis vai ser mantida
ou haverá outro critério de escolha para
este cargo?

Lorena B. Bornhausen - Manter a

Eleição Direta para Diretores é um dos

itens que faz parte do nosso Plano de Go

verno, portanto será respeitada e este será
o critério, a participação de pais, alunos,
professores e funcionários das escolas e

CDIs municipais.
'

JornalMetas - Na administração pas
sada, os investimentos feitos em cursos

de capacitação para os professores foram
uma medida que agradou e contribuiu

muito para o aprimoramento dos docen

tes do município. Você pretende conti

nuar com esta política?
Lorena B. Bornhausen - A política

de formação continuada é, nos dias de

hoje, uma preocupação não só de âmbito

municipal, mas internacional e vem sen

do historicamente e socialmente
construída.A qualidade na educação está
diretamente relacionada com a formação
de um profissional comprometido e en

volvido, compartilhando o saber, as ne

cessidades e dificuldades de todo o pro
cesso. Sendo assim, quando falamos de

educação, o investimento contínuo na

formação e especialização dos profissio
nais da educação deve ser umameta. Não

só pelos órgãos públicos, mas pelo pró
prio profissional, porém estes órgãos em
suas políticas educacionais devem garan
tir uma grande e importante contribuição.
No nosso Plano de Governo, além da va

lorização de professores e alunos, cria
possibilidades de discussão sobre educa
ção e qualidade. Assim, podemos afirmar
que no aspecto da Formação continuada
os nossos profissionais continuarão ten

do motivos para avaliar de forma positi
va, aprimorando seus conhecimentos e

melhorando a qualidade da relação pe
dagógica estabelecida em todos os âm
bitos da educação.

Jornal Metas - Você deve ter perce
bido quemuitos investimentos foramfei

tos nos C.D.l.s do município, sendo que
eles se tomarammodelo de Educação em
outros municípios. Em contrapartida,
existem muitas escolas municipais que
também estão necessitando de novas

mobílias e uma simples pintura. Como
você pretende lidar com estes extremos?

Lorena B. Bornhausen - Estamos

no governo há aproximadamente 45 dias

e nosso tempo se projetou em análise das

condições de cada pasta, de dados refe
rentes aos anos anteriores, entre outros

aspectos necessários ao andamento dos

trabalhos. Bem como, o principal desta
secretaria, o pleno atendimento aos

educandos desde a Educação Infantil até
o Ensino Fundamental, portanto não te

mos ainda uma avaliação precisa em ter

mos de investimentos realizados. Mas,
como meta do atual governo queremos
dar tratamento adequado e dentro das

possibilidades para todas as nossas es

colas e CDIs. Não vamos privilegiar ne-

nhum estabelecimente ou segmento. E
esta atuação tem como grande objetivo
cuidar do patrimônio municipal através

-

de uma sintonia entre o governo munici

pal e as APPs, que são os representantes
das comunidades escolares e os seus usu

ários. Temos convicção que nesta parce
ria não só o patrimônio físico, mas tam
bém o desempenho dos nossos profissi
onais da educação terão o reconhecimen
to da comunidade.

Jornal Metas - Qual vai ser a priori
dade na Educação nestes próximos qua
tro anos?

Lorena B. Bornhausen - Conforme
nosso Plano de Governo, que traz uma

educação de qualidade para todos, temos
como prioridade a Alfabetização e o

Letramento dos nossos educandos. Sen
do que entendemos por Alfabetização a

consciência fonológica e fonêmica, iden
tificação das relações fonema-grafema,
habilidades de codificação e

decodificação da língua escrita, conhe
cimento e reconhecimento dos processos
dê tradução da forma sonora da fala para
a forma gráfica da escrita e Letramento

imersão das crianças na cultura escrita,
participação em experiências variadas

com a leitura e a escrita, conhecimento e

interação com diferentes tipos e gêneros
de material escrito. Este é o compromis
so e responsabilidade maior da Educa

ção.

Jornal Metas - Como você avalia a

importância e atuação das Associações
de Pais e Professores no município? Há

preocupação em oferecer cursos ou mo

mentos de estudo para instruí-los sobre a

sua função emaneiras de administrar para
garantir uma boa condução do dinheiro
dos pais que colaboram com a APP?

Lorena B. Bornhausen - Sabemos

que
- é fundamental a participação das

APPs com parcerias, debates, avaliações
permanentes e construtivas, bem como a

ação coletiva desta para atender às ex

pectativas e necessidades da comunida
de escolar (pais, alunos e funcionários).
É nesta participação que teremos um di

ferencial tão requerido por todos: a qua
lidade na éducação.

O desafio que se coloca hoje, é traba
lhar com estas APPs para que tenham
conhecimento específico sobre adminis

tração escolar. Diante desta constatação
estamos preparando um conjunto de ori

entações, visando a melhorar o desem

penho e a ação mais efetiva das APPs

junto às escolas e CDIs.

Ligue e agende uma visita com um dos nossos vende
--

G es

RuaSãoJosé,315-SalaOl-Centro-Gaspar-SC Fone/Fax: (47) 332-376'
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Cliente com nome sujo tem direito a empréstimo
CDL acredita que
muitos credores po
derão quitar dívidas
se tiveram acesso a

um empréstimo

os clientes que possuem al

gum tipo de restrição ban
cária, por emissão de cheques
sem fundos ou o nome incluído
no SPC (Serviço de Proteção ao

Crédito), já podem ter acesso a

crédito bancário.
Pensando em aumentar a

possibilidade de concessão. de
crédito no País, o Conselho Mo
netário Nacional (CMN) auto
rizou na semana passada as ins

tituições financeiras a concede
rem empréstimos financeiros a

clientes que tenham o nome sujo
na praça. No entanto, o CMN

exige dos bancos "seletividade,
garantia, liquidez e diversifica

ção de risco" no ato de realizar
a operação aos clientes com

nome sujo.
Dessa forma, o CMN deixou

às próprias instituições bancári-

Cristiane acredita que essa possibilidade de empréstimo
tenha o lado positivo

as a decisão de avaliar e esco

lher quais clientes têm condições
de honrar seus compromissos,
independentemente de restrições
bancárias.

Uma resolução de 1998 im

pedia a concessão de crédito a

quem tivesse emitido cheque
sem fundo ou estivesse com o

nome no SPC. Essa decisão do
CMN na perrmtir que
clientes que estão com o nome

no SPC por terem sido avalistas
de terceiros tenham acesso a cré
dito bancário. Eles só terão de

comprovar que têm condições

de arcar com o compromisso.
Segundo o diretor de Normas

do Banco Central, Sérgio Darcy,
houve caso, por exemplo, de cli
ente que estava com o nome no

Serasa, empresa de análises e

informações para decisões de

crédito, por questionar na justi
ça o financiamento bancário.
Por esta razão, ficou impedido
de obter outro financiamento,
mesmo oferecendo o imóvel
como garantia. Com a nova re

gra, essa operação também se

ria possível.
A gerente executiva da Câ-

Caminhonete tomba na BR-470 Prefeitura incinera documentos

que estavam arquivados

Motorista saiu ileso' do acidente

Uma caminhonete Ford F4000 pla
cas MAG 6481, de Itajaí, tombou pró
ximo ao KM 45 da BR-470 por volta
da 15h30min na segunda-feira, dia 14.
Não houve feridos, apenas prejuízos
materiais.

O motorista estava transportando
uma carga de madeira, que seria entre

gue no bairro Vila Itoupava. _

A causa do acidente, segundo o mo

torista, foi um pneu que furou enquan
to ele dirigia na BR. Ao perceber o pro-

mara de Dirigentes Lojistas
(CDL) de Gaspar, Cristiane B.

Zaghini, acredita que a possibi
lidade de crédito para pessoas
com nome sujo, tem um lado
bastante positivo. "Se as pesso

.

as usarem o dinheiro do emprés-
timo Para quitar dívidas, é uma
boa alternativa." Com isso, po
deria cair a inadimplência no

município, já que muita gente

quer quitar as dívidas mas não

consegue justamente por não ter
acesso a financiamentos.
Cristiane acredita ainda, que os

bancos estão avaliando muito
bem os clientes antes de conce
derem a liberação de dinheiro.

No entanto, se os recursos

emprestados não forem bem uti

lizados, os clientes podem ad

quirir uma dívida ainda maior.

COL- registra aumento no número
de inadimplentes

A Câmara deDirigentes Lojis
tas de Gaspar registrou um au

mento no \, índice de

mailimplentes nomês de janei
ro, foram incluídas no Serviço
de Proteção ao Crédito (SPC)
410 nomes, contra 220 no mês
de janeiro do ano passado, o
equivalente a 93%.
No âmbito estadual o SPC ve

rificou crescimento na

inadimplência no

comércio catarinense emjanei
ro, de 6,1%, em relação ao

mesmo mês de 2004.

Em janeiro, a recuperação de

..«.crédito caiu 48,7% em relação
a dezembro e 24,5% em com-

.

paração ao mesmo mês do ano

passado. O cheque se mantém
como o vilão do varejo. Emja- ,

neiro deste ano, o volume de

cheques devolvidos em Santa]
Catarina cresceu em 23,9%
contra 3,3% de camês não pa
gos, em relação ao mesmomês
de 2004. Para aumentar o pre
jtiízo, o total de cheques recu
perados reduziu 53,3% nomes
mo período.

A prefeitura- munici
pal de Gaspar incinerou
diversos documentos que
estavam arquivados no

prédio da Escola Isolada
Garuba, no bairro Gaspar
Grande, que hoje se en

contra desativada. Os do
cumentos foram queima
dos ontem, dia 15, com o

consentimento do
Diretor de Patrimônio,
Mathusalem Venera.

Ele explica que os do- Papéis foram queimados onte�
cumentos foram queimados porque a pre- Contas já tenha aprovado as contas refe- ,

feitura, com a ajuda de alguns professo- rente àquele período.
res, está fazendo uma catalogação e ar- Venera ressalta que muitos dos doeu
quivando os papéis que são realmente mentos queimados estavam rasgados,
importantes para o município. amassados e haviam sofrido as ações do

Todos os documentos que integram o tempo e de vândalos. "A escola (onde
- patrimônio histórico de Gaspar, como estão os documentos do município) foi
manuscritos da década de 40 e 50, por invadida por vândalos três vezes", conta
exemplo, estão a salvo. Aprefeitura tam- o diretor de Patrimônio.
bém vai manter todos os documentos a A última ação dos vândalos ocorreu

partir do ano de 1996, inclusive da área no mês de dezembro do ano passado e a
contábil. "Se algum documento recente prefeitura registrou Boletim de Ocorrên
foi destruído, certamente foi por enga- cia dos acontecimentos.
no", garante o diretor de Patrimônio. Os documentos que estão sendo cata- .

Documentos de contabilidade e em- logados vão ser transferidos da Escola

penha emitidos até o ano de 1995 não Isolada Garuba e devem passar a ser ar

serão mantidos. quivados n-a sede da Secretaria de
Isto porque a legislação permite que Planejamento e Obras. "Lá os documen

depois de cinco anos os documentos se- tos estarão mais seguros", garante Vene

jam destruídos, desde que o Tribunal de ra.

blema o motorista tentou puxar o veí
culo para o acostamento, o que não foi

possível porque uma carreta trafegava
em alta velocidade numa das pistas. O
motorista conta que acabou se assustan

do e perdeu o controle do veículo, que
ficou literalmente, de cabeça para bai
xo.

Acarga demadeira virou na BR-470

prejudicando o trânsito normal dos ve

ículos, mas sem causar grande conges
tionamento.
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Alunos da rede particular já estão em aula

Nos dias 21 e 28 de

fevereiro, os estudantes
das escolas municipais e

estaduais, respectivamente,
também retornam às aulas

"

E com muito carinho que direção e

professores do Colégio
Universitário prepararam a escola para o

início do ano letivo de 2005.

"Procuramos ser uma escola séria sem

ser chata. A palavra de ordem aqui é
alegria", comenta o diretor do colégio e

professor de História, Dodô. Os

profissionais abriram mão até de férias

mais longas para que tudo estivesse

pronto para receber os estudante�. O

maior objetivo da escola é estreitar a

relação de afetividade entre professores
e alunos, resgatando as relações
humanitárias.

"O objetivo é que os alunos sintam

alegria em estar no colégio. É muito

importante que o professor consiga fazer
seu trabalho com alegria, para formar

alunos assim também", comenta Sandra

Maria deAguiar, coordenadora da sa série

ao Terceirão.
Baseado nisso, a escola trabalha com

projetos, a partir da realidade

socioeconômica e das aptidões e talentos

dos alunos. "Procuramos perceber quais
são as aptidões natas, talento e valores

dos .alunos, para, a partir disso, criar
projetos que desenvolvam estas

potencialidades", explica Dodô. No

Un�versitário de Blumenau, há alguns
anos este trabalho com projetos já
acontece, como o Mais Música, Somos
do Bem, Mais Cinema, Mais Campo e

Fa1D11ia na Escola, entre outros. "Mas

aqui não vão ser desenvolvidos os

mesmos projetos necessariamente, pois
os alunos de Gaspar podem ter talentos

diferentes dos que existem lá", avisa o

. diretor.
Também não há uma proposta

pedagógica definida, baseada em um

determinado teórico da educação, pois a

direção e coordenadores acreditam que

Alunos do Colégio Universitário voltaram às aulas na manhã de ontem, dia 15

todas as correntes de pensamento
educacionais têm um lado positivo e

outro negativo. "Queremos pegar o que
cada uma tem de melhor. Não deixando

a escola tradicional de lado, porque ela

também tem seus valores, que devem ser

destacados. As três palavras que definem
o trabalho do colégio são: encantamento,
seriedade e afetividade", comenta Dodô.

No Ensino Médio, as matérias de
, Sociologia e Filosofia são utilizadas para
formar um cidadão participante na

sociedade. Na disciplina de Psicologia,
integrante do currículo do 10 e 20 ano,

os professores aproveitam para trabalhar

os conflitos comuns nesta fase da

adolescência, orientando-os.

Madre Francisca Lampel
No Colégio Madre FranciscaLampel,

a semana passada foi inteiramente

dedicada ao planejamento do calendário

do ano letivo. Os professores, junto à

diretora Irmã Regina Beltrame,
participaram de dinâmicas de

relacionamento e ainda puderam
organizar as. salas de aula e demais

dependências da escola para receber os

alunos na última segunda-feira, 14.
Este ano, os professores e alunos vão

poder contar com um data show para
desenvolver as aulas. A coordenadora da

primeira à sétima série, Sandra Mara

Hostins, comenta que uma das

No Colégio Madre Francisca Lampel o ano letivo de 2005 iniciou na segunda-feira, 14·

-.�,==.-----
-

prioridades deste ano na escola é investir

em novas tecnologias para melhorar a

qualidade do ensino oferecido. "Um

profissional, contratado para trabalhar

Informática com os alunos, está fazendo

uma avaliação do laboratório do Colégio
para verificar se é necessário adquirir
novos equipamentos", canta Jeovani. Há
também, a intenção de modificar o site

da escola na Internet, para tomá-lo ainda

mais atrativo aos alunos e visitantes.
O coordenador da oitava série ao

Terceirão, Jeovani Schmitt, comenta que
a turma do Terceirão 2004 do Madre F.

Lampelmanteve a tradição do alto índice
de aprovação no vestibular e 96 % dos

alunos serão calouros das universidades

do estado neste semestre. No próximo dia
17, os professores da escola vão a

Blumenau paraparticipar de uma palestra
do professor e pedagogo Celso Antunes

que vai falar sobre "As contribuições da

neurociência para a Educação".
Ensino público

As aulas da rede municipal de ensino
começam no dia 21 de fevereiro. As

escolas estaduais voltam às . aulas no

próximo dia 28.

!i<

Confira a relação do�aluno$ do Madre Francisca

Lampel aprovados no vestibular de verão

1. Ana Luisa Fantini Schmitt - Matemática

2. André Raphael da Silveira - Engenharia de Produção
3. Carini Dagnoni - Medicina (UNNALI)
4. Carlos Adão Spengler Neto - Engenharia Industrial Mecânica
5. Cristiano de Borba - Administração Gestão Empresarial
6. Cristiano Geraldo de Oliveira - Direito (UNIVALI)
7. Danilo Brockveld - Engenharia de Produção (FURB)
8. Diego Schnaider - Medicina Veterinária (Canoinhas UnC)
9. Diego de Souza - Arquitetura
10. Eloísa A. Sansão _. Moda
11. Fernanda Kustner - Administração (FURB)
12. Frederico Campos da Silva - Engenharia de Produção
13. Guilherme Bolomini - Design (UNIVALI)
14. Jacqueline Arielle Corrêa - Moda (FURB)
15. Karina Eufrázio - Administração (FURB)
16. Lorena Schramm - Ciências Contábeis (FURB)
17. Marcos Henrique Bender - Direito (FURB)
18. Miguel Alberto Spengler - Engenharia Industrial Mecânica (UNNALI)
19. Pamela Soares - Psicologia (UNIVÁLI)
20. Regiane Richartz - Jornalismo (IBES)
21. Suelen Assini - Gastronomia (UNIVALI)
22. Suelen Schaadt - Engenharia Florestal (FU�)
23. Thiago A. R. Bornhausen - Administração (FURB)
24. Thiago Witte - Engenharia de Produção (FURB)
25. Victor Hugo da Silva - Direito (FURB)

"Aos calouros desejamos sucesso nesta nova caminhada!" i
Direção e Professores do Madre F. Lampel J

.--�-----------------------------------------------------�If/
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Vigilância apresenta estrutura do departamento
Vigilância da Saúde
trabalha para orientar
e auxiliar à população
sobre cuidados com a

saúde, higiene e bem
estar

A Diretora daVigilância Sa
nitária, Célia Regina

Evaristo, reuniu a imprensa do

município, na última sexta-fei

ra, dia 11, para apresentar a es

trutura do departamento com"

posto pelas Vigilâncias
Ambiental, Epidemiológica e

Sanitária e o trabalho desenvol
vido por cada uma delas. Confi
ra a função de cada membro de

equipe da Vigilância da Saúde:

Vigilância Ambiental
O departamento conta com

seis funcionários que dentre ou
tras ações realizam o

monitoramento dos focos de

dengue no município, no desen

volvimento do Programa de

Erradicação do Aedes aegipit.
Somente no mês de janeiro fo
ram colocadas 162 armadilhas
em pontos estratégicos, residên
cias, estabelecimentos comerci
ais e terrenos baldios da cidade,
que são verificadas toda sema

na. Para isso, os profissionais

têm realizado o reconhecimen
to e levantamento geográfico
dos bairros, a fim de identificar
a necessidade' da colocação de

armadilhas, para a proteção efe
tiva da população.

A Vigilância Ambiental tra
balha ainda, com a questão da

orientação à população sobre os

perigos e também amaneira cor
feta de manuseio e eliminação
do Caramujo Gigante Africano,
nocivo àos humanos. "Os

caramujos foram trazidos para o
Brasil como se fossemescargot,
mas quando deram conta de que
não era isso, foram jogados em

qualquer lugar e acabaram se re

produzindo, tornando-se um

problema", explica a diretora. O

Caramujo pode destruir planta
ções e transmitir verminoses às

pessoas.

Vigilância
Epidemiológica

AVigilância Epidemiológica
tem a finalidade de desenvolver

programas e campanhas que in
centivam a população a adotar
medidas de controle e prevenção

,

de doenças. Algumas são tradi

cionais, como a realizada no mês
de abril, que objetiva vacinar
idosos com mais de 60 anos a

tomarem a vacina contra a gri
pe. Em junho e julho acontece a

blema.
Ela ressalta ainda que porta

dores de hepatite podem tomar

gratuitamente a vacina necessá
ria no tratamento, .desde que o

médico do paciente preencha um
protocolo comprovando sobre a

necessidade, que vai ser enca

minhado à Secretaria Estadual,
em Florianópolis, para que seja
autorizada.

mo, o da Vigilância Sanitária",
,

explica Célia.
A diretora avisa que este ano

a equipe pretende intensificar o
número de blitz para verificar a

legalidade de estabelecimentos
do município: "Existem muitos
a serem visitados, mas há defa
sagem no número. de funcioná
rios. De acordo com o Ministé
rio da Saúde, o ideal é que qua
tro pessoas realizem o trabalho".
No último sábado, 12, retornou
o serviço de plantão específico
para recolher água das piscinas
dos' parques aquáticos em horá
rio de pico, para analisar a qua
lidade do líquido utilizado pelos
banhistas para se refrescarem.

Ela avisa que a Vigo Sanitá
ria vai continuar dando uma

atenção especial à Cooper
Gaspar, pois já conquistaram um

espaço grande nomercado e têm
a qualidade de seus produtos re
conhecidos. Quanto às questões
de animais abandonados nas

ruas e reclamações recebidas
acerca de animais rurais criados

,

em área urbana, que acabam dei

xando um mau cheiro nos arre

dores, a diretora já tem se reuni
do com a equipe para planeja
rem ações que visem a acabar
com os problemas sem criar con
flito com a Sociedade Protetora
dos Animais.

Escola Dolores Krauss melhora infra-estrutura, da área esportiva

Vigilância Sanitária
A equipe da Vigo Sanitária é

, composta apenas por duas pes
soas. Segundo a diretora é ne

cessário um número maior de

funcionários para que o trabalho
Campanha Nacional de Vacina- do departamento possa ser rea

ção, onde são aplicadas as vaci- lizado de maneira efetiva. Cabe
nas contra poliomielite, saram- à Sanitária fiscaÍizar consultóri
po, rubéola e-caxumba e também os médicos, dentários, salões de
outras vacinas infantis que esti- beleza, farmácias e comércio de
verem atrasadas. gêneros alimentícios para veri-

Segundo Célia Regina ficar se estão de acordo com as

Evaristo, os profissionais do de-' normas federais exigidas para o
partamento ainda realizam in- funcionamento de um destes
vestigações, para identificar ca- gêneros.
sos de doenças contagiosas, sen- Ela ressalta que, para aque
do tratadas prontamente, para les que desejam abrir um ponto
diminuir o risco de epidemias no comercial, devem primeiro ob
município. Cabe ainda à Vigo ter todas as licenças necessárias
Epidemiológica dar o encarni- para que o comerciante não pas
nhamento necessário às vítimas " se por transtornos. "Primeiro
de intoxicação alimentar e rea- devem receber o alvará da Pre
lizar a investigação necessária feitura, depois o de segurança do
para identificar as causas do pro- Corpo de Bombeiros e, por últi-

Célia Evaristo é diretora da

Vigilância Sanitária

A Escola Dolores Luzia dos tudantes. Adiretora explica que, , comunidade vinha
Santos Krauss está investindo na muitas vezes, os alunos eram rei vindicando

construção de ummuro para cer- prejudicados, porquemuitas cri- essa obra, mas só

car a área onde os estudantes anças e moradores da comuni- este ano está sen-

fazem as aulas de Educação Fí- dade utilizavam as quadras do atendida.

sica, que fica ao lado da escola. quando não estavam no horário Para a constru-

De acordo com a diretora do de aula, com bicicletas e motos ção do muro, a es-
educandário, Andréia Dias e prejudicavam o andamento das cola deve ter um

Muller, a obra começou a ser atividades. "Com o muro, a área custo de aproxi-
executada na semana passada e de Educação Física vai ficar res- madamente
deve ser concluída num período trita para os alunos em aula", R$3.800,00.
de 30 dias. A idéia, é garantir complementa. A obra está 'sen- No ano passa- ...

mais segurança e conforto para do feita com recursos da APP do, foi feita uma

estudantes e professores 'nas ho- (Associação de Pais eProfesso- ampliação da área
ras das aulas esportivas. res) em parceria com o poder pú- administrativa da

Com a construção do muro, blico municipal, que está fome- escola, também
as quadras esportivas estarão to- cendo todo o maquinário para a com recursos da

talmente disponíveis para os es- execução do muro. Há tempos a APP.

PARCER1A EF1C1ENTE
NAES promove, no seu Salão de Eventos, Ciclos de Palestras gratuítas com a Psicóloga e Psicoterapeuta,

Marli Pereira Branco, que atende no seu consultório na Rua Pref. Leopoldo Schramm, 106,
bairro Coloninha. Fones para contatos com a Psicóloga: 332-4915-
consultório ou 328-0843 residência ou pelo celular: 9146-1542.

Rua Dr. Nereu Ramos, 100
Fone/fax: 332-2968 /332-0189

As Palestras, todas as 4a feiras, 19h, com temas variados como Depressão
Mentira - Comunicação entre casais - Raiva - Agressão Verbal e Auto- Estima, entre outras,

estão abertas ao público. Agendar na secretaria do NAES.
Vagas limitadas.
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Venda fracionada de remédios é autorizada

A Agência Nacional de

Vigilância Sanitária (Anvisa)
ainda precisa estabelecer

as condições necessárias

para que a nova medida
entre em prática

O governo federal, por meio de de
creto presidencial número 5.348,

publicado no Diário Oficial do último dia
20 de janeiro, deu um passo decisivo para

garantir que o consumidor brasileiro pos
sa adquirir nas farmácias a quantidade
exata de medicamento de que necessita

conforme a orientação do médico que o

acompanha. A determinação, assinada
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Sil

va, autoriza o fracionamento de medica

mentos, desde que as características da
forma original do remédio permaneçam
inalteradas. A ação garante que o consu

midor adquira o produto na dose certa,
de acordo com a prescrição médica, pro
porcionando segurança e economia.

A medidaé parte de um conjunto de

ações do Ministério da Saúde voltadas

para ampliar o acesso da população aos

medicamentos, pois pagarão apenas pela
quantidade de remédios que consumirem.
O ministro da Saúde, Humberto Costa,
encaminhou ao presidente da República
um documento defendendo a necessida

de da nova determinação. De acordo com
o ministro, o fracionamento de medica
mentos reduz o custo de tratamentos e

colabora para um menor risco de

automedicação e intoxicações.

Regulamentação
Embora a autorização de venda

fracionada já estliJft m"vigor, ainda será

necessária a regulamentação daAgência
Nacional de Vigilância Sanitária

(Anvisa), que vai estabelecer as condi

ções técnicas e operacionais necessárias
para que a nova medida entre em práti
ca. Uma delas é exigir que o

fracionamento seja realizado apenas por
um profissional farmacêutico habilitado.
A Anvisa também vai solicitar ao fabri

cante, o envio de um número maior de
bulas para ser fornecido junto ao medi

camento fracionado, para que o consu

midor tenha acesso às informações so

bre o medicamento. Líquidos e remédi

os de tarja preta não poderão ser

fracionados e somente farmácias

credenciadas podem vendê-los.
A previsão da Anvisa é que o

fracionamento de remédios comece a vi

gorar em abril. No fim de fevereiro, a

agência vai disponibilizar na Internet uma
consulta pública, que vai ficar no ar por
trinta dias, para que as pessoas possam

opinar sobre as normas estabelecidas pela
Anvisa.

O presidente do Sindicato do Comér

cio Varejista de Produtos Farmacêuticos

do Vale do Itajaí, Vollrad Laemel, comen
ta que esta determinação federal ainda vai
dar muito que falar: "É necessário que

• ocorram várias discussões com os labo

ratórios antes do projeto passar por audi

ência pública, para analisarem a melhor

forma de proceder".
Ele ressalta que o ponto mais crítico

está relacionado à questão da embalagem,
que hoje, é a única maneira de garantir
que o medicamento adquirido não é fal

sificado, pois o lacre e o número do lote

que constam na embalagem dos remédi

os dão o atestado de boa qualidade. "O
perigo é que acabe vindo uma enxurrada
de produtos falsificados, como aconte

ceu um tempo atrás", alerta Laemel.

Cabo de alta tensão deixa motorista ferido
Um cabo de alta tensão, de 24 mil

volts, caiu. sobre dois carros que esta

vam estacionados em frente à Farmácia

São Pedro, no centro da cidade, na ma
nhã da terça-feira, 15, causando
ferimentos no motorista de um dos veí
culos. O cabo caiu devido ao rompimen
to de uma alça de conexão. Segundo o

chefe da agência da Celesc de Gaspar,
Raul Schiller, é necessário uma manu

tenção mais intensiva das fiações aére
as da cidade para evitar que outros aci
dentes semelhantes aconteçam.

O motorista da Fiorino, placa de

Florianópolis, Flávio Egen, 33 anos,

estava descarregandomedicamentos em
frente à farmácia quando o cabo caiu
sobre o carro, atingindo-o: "Fiquei tre
pidando por alguns segundos e depois
fui jogado no chão", conta. Prontamen
te ele foi conduzido pelos bombeiros ao

HospitalNossa Senhora do Perpétuo So
corro, e já passa bem. Flávio teve

ferimentos no joelho e com a queda
machucou as costas.

Com a ação da eletricidade, o veícu
lo que dirigia teve os dois pneus estou-

ApQs o açiHente�'��tbí
conduzido ao hospital de

Gaspar e passa bem

rados. Um princípio de incêndio no ve
ículo foi combatido por funcionários
da Farmácia São Pedro, que utilizaram
o extintor de incêndio do estabelecimen

to. Jáo outro carro atingido, uma Ran

ger de Gaspar, de propriedade de José

Leopoldo Eberhardt, teve apenas danos

.

na lataria. Raul Schiller afirma que a

Celesc vai reparar os danos causados
aos dois motoristas.

O telefone de emergência daCelesc,
para casos como este é o 0800-480196.

o que diz o decreto presidencial n° 5348
- Publicado no Diário Oficial da

União dia 20 de janeiro, ele estabelece

que as farmácias passem a vender me

dicamentos na quantidade exata pres-.
crita pelos médicos, em vez do conteú
do total da embalagem. O
fracionamento somente pode ser reali-

C-��;I;O��-_')
�""""""
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- () �ó1iSilriiiâOfvãiecõiíóícizar
..
ao

adquirir somente a quantidade de remé
dio de que precisa.

O fracionamento evita o

'armazeRamento'aé medicamentos em

casa, em más condições de temperatura
e umidade, correndo o risco de passar a
data de validade.

- A medida também deve amenizar
as chances do paciente .se automedicar

e a ingestão acid�ntal de.tymédios por
crianças ou idosos, já que o consUmi
dor não vai ter remédio sobrando em

casa.

Consumidor vai poder 1
adquirir a quantidade
exata de..

medicamento
que necessita

zado por um farmacêutico.
- Ele prevê que aAnvisa regulamen

te a medida, detalhando como o

fracionamento deve funcionar.
- .A Anvisa ainda vai realizar uma

consulta pública antes das normas en

trarem em vigor.
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- Há dlli:õ�ânos7"fãfinCã� e go-
verno federal desenvolêeram váriasme
didas de segurança para evitar a falsifi

cação, como lacre de segurança.Acom

prafracionadaperrnitéque se burle es

sas 'exigências, a menos que eles sejam
adaptados às novas regras.

..·.é\inda não foi definido comoosme
dicamentos vão ser armazenadcts para
que o consumidor os leve para casa.

Fonte: www.anvisa.góv.br e

www.presidencia.gov.br

PRE registra 14 acidentes
durante Operação Alegria

Este ano, apesar de ter aumentado

em cinco o número de acidentes, com

parando ao feriado de Carnaval do ano

passado, o número de vítimas caiu de

três para uma em 2005, no perímetro
sob responsabilidade do Posto 2 da Po

lícia Rodoviária Estadual. Este ano, ela

registrou 14 acidentes, sendo que um

choque entre dois carros, na BR-470,
perímetro de Gaspar, deixou uma pes
soa com ferimentos leves.

O Sargento Rui do Nascimento lem
bra que, em feriados como o de Carna

val, o número de acidentes tende a au
mentar por conta de um maior número

de carros circulando pelas rodovias de

todo o país. Mas a imprudência do mo
torista, que muitas vezes não respeita
os limites de velocidade estabelecidos,
dirige embriagado ou mesmo distraído,
ainda é, a maior causa dos desastres de

trânsito.
Em todo o Estado, aPRE

contabilizou 170 acidentes durante a

OperaçãoAlegria, 95 deles com vítimas

e quatro mortos. No ano passado os nú

meros foram bemmenores, 116 aciden

tes e nenhuma vítima fatal ..

Funcionário da Bunge
morre em acidente na BR-470
�

Por volta das 2h45 min da madru

gada da última quinta-feira, 10, um aci

dente no KM 39 da BR-470 fez uma

vítima fatal. Trata-se do nordestino de

32 anos, funcionário daBungeAllmen
tos, Luiz Eduardo de Oliveira, mora
dor da vizinha Blumenau há

apximadamente seis meses. Luiz aca

bou batendo seu Renault Clio, placa
MGV 7380-Blumenau em um poste e

veio a óbito.



Por :Cleisiane Medeiros Soares

Para muitas pessoas
artistas de rua querem
mesmo é pedir esmola,
mas no fundo buscam

reconhecimento

Enfrentar um dia de trabalho, o
trânsito conturbado e a polui

ção sonora que vai tomando conta

cada vezmais rápido de cidades pe

quenas como Gaspar, não é lámui

to agradável. Aliás, é algo verdadei
ramente incômodo, no entanto, al

gumas pessoas parecem cair do céu

para nos proporcionar segundos de

alegria na sinaleira da Avenida das

Comunidades, por exemplo.
Essas pessoas são o que chama

mos de artistas de rua, que por amor

à arte enfrentam de tudo - princi
palmente o preconceito - para fa

zer o que gostam e garantir a pró
pria sobrevivência.

Eles vivem como nômades, mi

grando de cidade em
_
cidade e

Gaspar muitas vezes está incluída

na rota desses artistas. Na tarde de quar
ta-feira, 09, uma dupla de malabaristas

aproveitou o sinal vermelho em uma das

sinaleiras da Avenida para mostrar a sua

arte.

Algumas pessOasit
olham desconfiadas, ou- 't
tras simplesmente apre- �-"
ciam a atividade mas

não demonstram muita

confiança aos artistas,
mas há, ainda, aquelas
pessoas que, felizmente,
conseguem se desprender
da realidade e se deixam en

volver pela magia que um artista

de rua pode proporcionar.
Comum no Estados Unidos e na

Europa - em especial na Inglaterra
- os artistas de rua não tem o mes

mo espaço aqui· no Brasil.

Cristopher Oliver, 24 anos,

Seymon Lins, 17 anos, sentem

isso na pele, mas não desani

mam nunca.

Diariamente, eles saem de Balneário

Camboriú, onde teoricamente residem e

viajam até aonde a vontade desejar e o

dinheiro permitir. Em cada uma das ci

dades, procuram sempre o local de mai
or movimento, esperam o sinal fechar e

começam a jogar bolinhas e tacos. Para

fazer o básico é necessário, no míni

mo, três meses de ensaio. A

idéia é impressionar o públi
co e, lógico, arrecadar uns tro
cados. Acreditem,' qualquer
moedinha é muito bem vinda!

"É de grão em grão que a ga
linha enche o papo", brinca

Cristopher.:
Depois da rápi

da apresentação passam uma cometa ou

uma boina pedindo uma recompensa.
Nem todos colaboram, mas as apresen

tações seguem a cada sinal vermelho,
até que cesse o movimento. Num dia de

trabalho, quando não chove, o sol não está
muito forte e o vento ameno, a dupla con
segue arrecadar aproximadamente

. R$30,00. Cristopher e Seymon são ami

gos e tem um objetivo comum. Para con
cretizar esse objetivo, além das apresen

tações nas sinaleiras de diversas cidades

16 a 22 de .fevereiro de 2005

do estado, a dupla também faz apresen

tações' em festas infantis e espetáculos
para 'o público em geral com diversas

atrações como malabarismo, sátiras de

Michael Jackson.i.atividades com

monociclo. Nesse caso, os artistas ne

cessitam de apoio da cidade, aonde vão
se apresentar, porque esbarram na falta

de um espaço adequado para isso. O

acordo com as pessoas que queiram ce

'der um' local é o seguinte: os

organizadores do espetáculo cobram o

ingresso da população e 30% do que é

arrecadado é repassado para o proprie
tário do local. Nos dias 19 e 20 de mar

ço, a dupla já tem agendado um

espetáculo no ginásio da Escola João

Boss, em Guabiruba.

Informações: (47) 8413-0040.

Duas vidas, duas histórias e um único caminho
Cristopher e Seymon se conhe

ceram numa escola de circo que
existia em BalneárioCamboriú. A

dupla está junta há cinco meses.

O mais jovem faz malabarismos

com bolinhas, já os tacos ficam
para Cristopher.

Ambos iniciaram. no mundo

das artes cedo. Com 14 anos

Cristopher fugiu de casa com o

Circo Stonkowich, que estava de

passagem por Blumenau. Mais

tarde voltou para a região e foi
ocupar um lugar no Parque
Temático Beto Carreiro World. Vi-

..

veu um período de
, ilusão e resolveu ten
tar a sorte nas ruas e

atingir suas metas

com as próprias
mãos.

Seymon énatural
de Fraiburgo, ospais
moram em Balneá
rio Camboriú e dão
incentivos para que

prossiga no mundo
artístico. Depois de .

assistir a vários

. ... espetáculos circen-

Além do malabflJjsmo, artista apre-
senta outras atrações

.

ses, tomou gosto pela coisa e entrou

numa escolinha de circo. Foi nessa es

cola que a dupla se conheceu.

O empreendimento fechou epara os

dois restou o sonho de montar um pe

queno circo. Todos os esforços e as

atividades que hoje realizam são ape
nas um caminho para atingirem esse

ideal. A caminhada é longa, mas as ex
pectativas são as melhores. Ambos
amam o circo e estão aprendendo diver
sas artes circensespara exibirem quan
do tiverem a própria lona.
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Grupos da Terceira .ldade se reúnem
A prefeitura quer auxiliar

os grupos a se organizarem
e também ampliar

'0 número de atividades

que realizam

Na tarde da última sexta-feira, 11, a
coordenadora dos Grupos da Ter

ceira Idade, Rosalena Wanzuíta da Cos

ta, reuniu os coordenadores dos grupos
para discutirem sobre o calendário de ati

vidades para este ano, bem como toma

rem conhecimento da realidade dos gru
pos. A intenção da Prefeitura Municipal
é criar serviços a mais que não prejudi
quem o andamento das atividades roti
neiras dos grupos de idosos que já estão

formados.

Hoje existe cerca de 19 no municí-

Reunião aconteceu no auditório da Prefeitura Municipal

pio. Participaram da reunião os represen
tantes dos bairros Santa Terezinha,

Associação do Bairro Figueira
empossa nova diretoria -

Na sexta-feira, dia 11, foi empossada
a nova diretoria da Associação de Mora
dores do Bairro Figueira. A eleição acon

teceu no dia 17 de dezembro, com chapa
única e 88 votos válidos.

A presidente agora é Darcila Leônida
Losch. Segundo ela, a nova diretoria vai
se reunir no sábado, dia 19, às 16h para
começar a colocar em ordem os projetos
e planos de trabalho. As propostas da
nova diretoria estão divididas em três se-

.

guimentos: Cursos e Campanhas, Lazer,
Esporte e Cultura e infra-estrutura.

No primeiro item, a nova diretoria

quer promover cursos de Relações Hu

manas, oratória pará a comunidade, como

também participar de campanhas sócio
culturais. Uma campanha importante que
os moradores do bairro Figueira devem

abraçar é a de estruturação da defesa ci
vil. No Segundo item, a Associação pre
tende, formar parcerias para promover a
pratica de mais esportes no bairro, tam
bém pretende arborizar ruas e criar mais
áreas verdes.

No terceiro item, a comunidade pre
tende acompanhar o processo de insta

lação de um trevo alemão e uma rotató
ria nas ruas de acesso ao bairro Figueira.
Também serão reivindicadas pavimenta-.
ções de ruas e manutenção e instalação

.
de esgoto sanitário e outras coisas mais.

Braz Beduschi
(Um ano de falecimento)

Um ano se passoue a saudade permanece forte.
Não estás mais entre nós, mas lembramos a cada

dia tuas palavras e gestos.
Obrigado pelos ensinamentos, pela generosida
de, honestidade, pelas alegrias e exemplos de

vida.
Estarás sempre em nossos corações.

Com carinho, sua esposa, filhos e noras .

•

1'1
urtir O verão com as linhas:

Cenoura e Bronze
Australian Gold

Nívea Sun

BelchiorBaixo, Sete de Setembro, Lagoa,
Gasparinho Quadro, Arraial Baixo, Bela
Vista, São Sebastião, Coloninha, Barra
cão, Gaspar Grande, Belchior Alto e São

Pedro. O prefeito Adílson Schmitt esteve
presente e ressaltou a importância dos ido
sos participarem destes grupos para de

senvolverem atividades de culinária, cro
chê e lazer, bem como expressou a inten

ção da Prefeitura Municipal auxiliar os
grupos no que for possível. "Alguns pe
didos são possíveis de serem atendidos,

outros é necessário buscar parcerias",
falou o prefeito.

A Secretária da Saúde, Ivete Hammes,
ressaltou que o desejo é realizar um tra

balho não só de promoção de festas, "mas
sim de saúde, para revolucionar a tercei
ra idade". A diretora da Vigilância Sani

tária, Célia Regina Evaristo, aproveitou
para lembrar a importância dos idosos
serem imunizados contra a gripe, por
meio da campanha de vacinação que tem

início no próximo mês de abril. "Uma

simples gripe pode se tomar uma gripe
forte e até uma pneumonia, bem como

baixar a imunidade do organismo", avi
sa Célia. Foi anunciado também, que virá
um recurso da União para a Secretaria da

Saúde, para ser repassado aos grupos da

Terceira Idade por meio de materiais,
como os colchões para ginástica. Na reu
nião ficou decidido que toda a segunda
quinta-feira do mês, às 14 horas, os co

ordenadores dos grupos vão se reunir jun
to à Rosalena W. da Costa, no Auditório
-da Prefeitura Municipal. E na próxima
reunião, dia 14 de março, os coordena

dores devem trazer propostas de traba-
.

lho para serem apresentadas à Coorde
nadora Geral, bem como devem provi
denciar uma relação dos membros de

cada grupo.

Faça mais você também. Acompanhe a educação de seus filhos.
As aulas estão de volta nas escolas da rede pública. Com a descentralização, cada Regional direciona a aplicação
dos recursos de acordo com as necessidades educacionais dos municfpios. Com isto, Santa Catarina ganhou
mais escolas e mais qualidade na Educação. Hoje, o Estado tem um dos menores índices de reprovação e evasão
escolar do País.

Saiba mais sobre o Projeto
Educacional do Estado de Santa Calarina,
acesse www.sed.rct-sc.br

veeno
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Páscoa faz empresários madrugarem
Com a Páscoa mais
cedo este ano, muita

gente está correndo contra
o relógio para dar conta

do recado

Faltando poucomais de ummês para
a Páscoa, produtores de artesana

tos e chocolates de Gaspar já estão em

plena atividade para inserir no merca

do novidades relacionadas ao tema.

Nas casas de artesanato e loj as que
vendem peças de decoração não faltam
coelhos, avinhas de todos os tamanhos,
cores e para todos os bolsos e as tradi
cionais cestinhas, que ainda hoje, mui
tos pais costumam esconder para os fi
lhos procurarem.

Como este ano a Páscoa vai chegar
mais cedo do que nos anos anteriores,
tem muita gente acordando bem mais

.

cedo para atender à demanda e às en

comendas que já receberam. Os propri
etários da Chocolídia Chocolates Ca

seiros, por exemplo, estão literalmente
madrugando para dar conta do recado.
Por volta das 02h30min o casal já está
de pé produzindo os chocolates em for
matos e sabores distintos.

Segundo o empresário Luiz

Fernandes, atualmente oito pessoas tra
balham diariamente na produção e em

balagemdos chocolates Chocolídia. "Já
estamos a todo vapor", garante o em

presário que também é proprietário de
duas lojas, onde será comercializada a

produção.
Fernandes preten

de incluir boa parte
dos artigos que produz
nas lojas a partir do
dia 21 de fevereiro. A
idéia é apresentar de ,

antemão às novidades .

No ano passado, a empresa utilizou
aproximadamente 2.500kg de chocolate

para sua produção
qualidade do chocolate que produzem e

nas novidades trazidas direto de Grama
do - RS, cidade tradicional por suas be
lezas e pelas verdadeiras obras de arte

que faz com chocolate.
Da serra gaú

cha, o filho e a

, nora de Fernandes
não trouxeram

apenas novas idéi
as para ovos de
Páscoa e coelhos
como também no

vas formas de decorar cestas e aprimo
rar a embalagem dos produtos. "A cada
ano buscamos aprimorar os nossos pro
dutos", conta o empresário que hoje qua
se não dá conta de atender a toda a de

manda, porque os chocolates Chocolídia
são feitos em processo artesanal.

Chocolidia aposta em

novidades trazidas na

serra gaúcha para
incrementar suas vendas
para a Páscoa deste ano

para o consumidor e'.
se organizar para atender aos maiores

pedidos.
No ano passado, a empresa derre

teu 2.500Kg de chocolate para a sua

produção. Este ano, a expectativa da

empresa é produzir ainda mais.
Eles estão novamente apostando na

Chocolate deve 'ser vendido com
'. preços do ano passado

Apesar dá matéria pri
ma ter sofrido um reajuste
de aproximadamente 8%� o

empresário LUiz Fernandes �

acredita que vai ser possí
vel manter os mesmos pre
ços ç!g �9, passado. Com
isso conquista mais clien
tes e garante sua margem
de lucro.

O consumidor poderá
encontrar ovos e coelhos

comspreços que-variam de,
R$0,50 à R$26,00.

Mas além dos chocolates, também
haverá uma diversidade de cestas e ou

tros artigos relacionados à Páscoa. que
podem conter, inclusive, produtos impor-.
tados.

",�,·$;I�

om a expectativa de aumentar as

vendas em tomo. de 30% com re

lação ao mesmo período do ano passa
do, aChocolídiapretende aplicar os mes
mos. preços, que na Pásc<?a de 2004.

* O nome científico do cacau é
Theobroma, que em grego quer dizer
"alimento dos deuses".

* A feniletilamina, presente no ca

cau, é uma substância natural produzi
da pelo cérebro humano e tem sua pro
duçãoativada quando o indivíduo está
apaixonado, razão pela qual acredita
se ser o chocolate um estimulante para
o amor.

Curiosidades sobre o chQCOlate. ..;.
* Apalavra chocolate deriva da ex

pressão asteca Xocolatl, que significa
bebida amarga. .

* O cacaueiro, conhecido cientifi
camente como Theobroma cacao, é
uma árvore originária da região tropi
cal da América.

.

* Os principais produtores de ca

cau no mundo são: Costa do Marfim,
Gana, Brasil, Nigéria, Camarões e

Equador.
* O chocolate é o mais novo aliado

do coração ..Substâncias presente no

cacau, os flavonóides, ajudam a comba
ter a oxidação da circulação sanguínea'
melhorando assim a saúde das artérias
e do coração.

* O chocolate é uma excelente fonte
de energia, graças às gorduras e aos açú
cares que possui.

* Também é rico em sais minerais
(Potássio, Fósforo, Magnésio e Ferro),
além de conter vitaminas do Complexo
B.

* Contém Teobromina, sendo esti
mulante do sistema neuromuscular e fa-

vorece funções renais e cardíacas, alivi
ando também o cansaço intelectual.

* Segundo uma Lenda asteca, a ár
vote do cacaufoi um presente que o deus
Quetzalcoatl deu a esse povo.

* Para os astecas o cacau era tão va

lioso que suas sementes eram usadas
como moeda.

* Na Europa, a chocolatada era con

siderada uma bebida afrodisíaca, sendo
que somente no final do século XVI, de
pois de muitas polêmicas, o Papa Pio VI
permitiu seu consumo.

Fonte:
www.chocolatemontanhes.com.br
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Beta

As fotos para a página social deverão ser entregues até às I2horas de segunda-feira.

Felicidades para
Joselene e Ale
xandre que uni
ram-se em

matrimonio neste

dia 12, com uma

bela cerimônia
na Capela Bom
Jesus. Em segui
da os convida
dos foràm
recepcionados
no salão de fes
tas da Capela.

-� Quem esteve

de aniversário
neste dia 08 foi
a querida
Martha
Isensee. Seu

.

esposo João

( Sr. Janga)e
toda sua família
e a Comunida
de Sta. Bárbara

desejam muita
saúde e felici
dades. A senho
ra merece!

Beta

\
O último domingo foi maravilho-
so para familiares de Inês C. ,

Zimmermann que se reuniram

para comemorar seu aniversário
ocorrido no dia 10. "Felicidades

Tia Inês, nós te amamos!"

Divulgação

Divulgação

Andréia Santana foi a ganhadora de um

celular do sorteio da Teksonic (Tim).
Parabéns!!!

A fofinha Juliana
Machado da Sil
va está comple
tando 01 aninho. -

Os pais Agnaldo
e Fernanda não

puderam deixar
de registrar esta
data.
Felicidades!

Esta gracinha é Ana
Beatriz Gonçalves que
recebeu seu primeiro

sacramento

(o Batismo) no dia 13.
Seus pais Evilázio e

Luciana e os padrinhos
Ivan e Elizete desejam
muitas felicidades.

A gatinha Johanna Germano
irá completar 08 anos neste
dia 18 e para comemorar vai
reunir amiguinhos em sua

residência. Seus pais Neia e

Sergio, a vovó Cecília e o

padrinho Elázio mandam

beijinhos!!!

Quem também irradia graça
na coluna esta semana é Kaio

Spengler que mora em

Curitiba - PR (futuro torcedor
do Coxa) e completou 01

aninho no dia 12. Seu Dindo
Rafael manda um super beijo

e desejos de saúde e

felicidades.

o pequeno João Carlos, de ape
nas 06 meses, manda um beijão e

feliz aniversário para seu querido
padrinho Adilson Zaglini, que com

pleta hoje, dia 16 mais um ano de
vida. " Parabéns meu Dinho".

*
..Felicidades mil para a Web Designer Daniela
... Borges que neste dia 14 trocou de idade.
A esta dedicada menina, muita luz para iluminar seu

.

caminho com detefminação, perseverança e

sucesso. É o desejo de toda equipe do Jornal
Metas. Parabéns! 11- •

Parabéns para a conceituada equipe da Panificadora e Confeitaria

Coração do Vale, que está comemorando 13 anos de dedicação e carinho
com sua clientela. Aos administradores Amilton e Lucia, que continuem com

este carisma e empreendedores. O sucesso não vem por acaso, podem
conferir!

s:

332-2025

Confira nossospreços e a

qualidade dos nossos produtos
. PROMOÇÃO: A cada R$ 10,00 em compra de material escolar,

você recebe um cupom para concorrer a 1 bicicleta e

1 kit de material escolar.

( tilibra]

Fone:
932-9070

;J

Temos ótimas condições de pagamento
I

JCJndCJiCJ
-

Ijf

,

�

FÀBER-CASTELL®
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ROa 2arão do Rio Bran
rerezinha�

�redeal
o caderno da turma
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sàborear as delícias de nossa pozi

,�uffet 7Jariado SobremesaErátis
Reservas para

332-8235 festas em geral

Quem está de

parabéns é Ana Paula

Deschamps dos
Saptos, que noúltimo
sábado formou-se em

E;('lQenharia CiviL Seu
m�rido Cesinha e sua

filHa Ana Carolina lhe
,'jf:. .

e$�Jam muito sucesso

e 'elicidades na sua

Parabéns para a dedicada
Melina Mondini que neste dia
11 colou grau no Auditório da

UNIVALI no curso de Turismo e

Hotelaria. O baile para comemo
rar este tão importante momento
foi no Warung Beach C!lJb -

Praia Brava, em Itajaí. Melina, a
você desejamos'muito suêElsSO
nesta nova, etapa, o que era um
desejo, hoje ,é rea1ida,de. Foste

urna lutadora e'0venceste!

Divulgação

01 do SBTHnolice Nicolau 8steve
m Gaspar, no So/õo de suo
cabeleireiro e amigo HeI/v_
Bprovettou o ocosiõo poro

mudar seu visual
usufruindo dos
novos tendências

trazidos pelo
HeI/v de

Buenos Hlres.

Cultura e Lazer Onde encontrar? ,I
"51.

Vídeo-OVO Rei Arthur
Do produtor de Piratas do Caribe e

diretor de Dia de Treinamento, Rei
Arthur apresenta uma aventura épica
que conta a verdade sobre uma das
maiores lendas de todos os tempos. É

a história de Arthur, seu pacto de
irmandade com Lancelot e a lealdade
dos Cavaleiros da: Távola Redonda,
que com ele lutam pela liberdade e

por seus entes queridos.

Onde Locar!

Argu« Vídeo trda

Fone: 332-0701
Rua Ver. Augusto Beduschi, 232

'- A nova linha de Maquiagem BOTICÁRIO apre
senta produtos de última geração, com fórmulas

que tratam e embelezam cada tipo de pele. Temsempre um

Boticário
perto de sua vida

o Boticário

- Máscara à prova d'água tem longa duração e

,

resistem à chuva, suor e lágrimas.
332-0235

Rua CeI. Aristiliano Ramos
470 - Centro - Gaspar

- Máscara Alongadora: cilíos mais longos.

PORTO DE GALINHAS
Baixa Temporada de 2005

Serviços Inclusos
Viaje com a ROTA

Viagens e Turismo Passagem aérea Navegantes/Recife
Navegantes voando GOL - Traslado

aeroporto/hoteIJaeroporto
Hospedagem no hotel escolhido

( 5 dias e 4 noites)
Café da manhã. Assistência

de guias locais

Consulte outros roteiros

Fone/F•••
(.7) IU.'.72

Rua Dr Nereu Ramos, 1140 - SI: 03 - Coloninha - Gaspar

Churrascaria
.. Rodovia SR 470 - Km 39 • Gaspar

332-1469

Julio Schramm
.. .I��

PROMOÇÃO CALÇA CAPR,I '.�
€D ��

Venha Conferir! 332-0803

CASA D'TCHELLI

�mbiente agradável e localização privilegiada

Rua Coronel Aristiliano Ramos, 453 - Centro - Gaspar (Fundos da Casa Julio Schramm)
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Imaginação e magia em cada cena

"Em Busca da Terra do
Nunca" revela a trama de

criação do lendário Peter
Pan e os garotos perdidos

Imaginação. Esse é o segredo que en
volve a trama do filme "Em Busca

da Terra do Nunca" e que juntamente
com a brilhante atuação dos atores, ga
rantem o sucesso da obra.

Dirigido por Marc Foster, Em Busca
da Terra do Nunca apresenta um clima
demagia em tomo do universo fantasioso
de J.M. Barrie (Johnny Depp), o criador
do lendário Peter Pano

A grande questão abordada no filme
é o impacto da morte na vida das pesso
às e a necessidade de cada ser humano

seguir e vencer, as dificuldades trazidas

pela dor da perda.
Foster consegue arrancar algumas lá

grimas - muitas de pessoas mais sensí
veis - mas sem transformar a trama num
melodrama exagerado.

O filme é urna cobertura do período
mais importante da carreira de J. M.

Kate Winslet e Johnny Depp em uma das muitas cenas encantadoras do filme

Barrie, interpretado de forma brilhante

por Johnny Depp, que mesmo não for
necendo um único sorriso às câmeras de
monstra muito bem as suas emoções e

. satisfações.
Depp é casado com Radha Mitchel,

mas a relação dos dois parece estarmui
to fria e literalmente entrando pelo ralo.
Pai outro lado, Barrie, talentoso escritor
de peças teatrais, começa a se envolver

Indicados ao Oscarnão foram fenômeno de bilheteria

Para os amantes do cinema, acompa
nhar a prerriiação do Oscar é um progra
ma e tanto, ainda mais quando torcemos
por um determinado filme ou ator.

Este ano a premiação mais famosa do
mundo cinematográfico acontece no dia
27 de fevereiro. No Brasil, a transmis-

Filme

"O Aviador" ("The Aviator")
"EmBusca daTerra do Nunca" ("Finding
Neverland")
"Menina de Ouro" ("Million Dollar
Baby")
"Sideways"
"Ray"

Diretor

Martin Scorsese ("O Aviador")
Clint Eastwood ("Menina de Ouro")
Taylor Hackford ("Ray")
Alexander Payne ("Sideways")
Mik:e Leigh ("Vera Drake")

�-
RELOJOARIA E ÓPTICA �

.. Relógios, Jóias e Óculos
ssistência Técnica de Relógios
onsertos e Confecções de Jóias

Óptica Especializada.

332-2192
onixgs@terra.com.br

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 282 - Centro

são será feita pela TNT e SBT às
22h30min.

Alguma surpresas e mudança no pro
tocolo devem fazer parte da festa de en

trega das estatuetas, visto que os filmes
indicados não foram os grandes sucesso

de bilheteria.

Ator

Leonardo DiCaprio ("O Aviador")
Clint Eastwood, ("Menina de Ouro")
Jarnie Foxx ("Ray")
Don Cheadle ("Hotel Rwanda")
Johnny Depp ("Em Busca da Terra do
Nunca")

Atriz

Annette Bening ("Being Julia")
Kate Winslet ("Brilho Eterno de uma

Mente Sem Lembranças")
Hilary Swank ("Menina de Ouro")
Imelda Staunton ("Vera Drake")
Catalina Sandino Moreno ("Maria Cheia
de Graça")

De$wntos Elilpeef.di l1àS comprai â vista
ou ehêt.{íJe para 60 dlal!c

PlANTA0 DIARIAMENTE ATe 22M

332-5067
RuaAristinano Ramos, 182· Oas r

, ,

com a viúva Sylvia Davies (Kate
Winslet), a mãe dos meninos que inspi
raram a criação de Peter Pan e os garotos
perdidos. Barrie demonstra um carinho
muito grande por ela e pelos seus quatros
filhos.

Dustin Hoffman (no papel do produ
tor da peça) e Julie Christie (como a mãe
de Sylvia) também fortalecem o elenco.

Em busca da Terra do Nunca revela o
modo peculiar que alguns escritores (so
nhadores) enxergam o mundo. Ao abrir
uma porta dentro da própria casa, Barrie
visualiza o verdadeiro paraíso, ao qual
ele dá o nome de Neverland (Terra do

Nunca). Em Neverland índios,

aborígines, sereiais e oútros personagens
do reino animal convivem juntos e em

harmonia.
É através desse paraíso imaginário e

encantado e das histórias de vida das cri

anças que se dá o processo de criação do
filme. Também é interessante observar
como foi criado o Capitão Gancho,
arquinimigo de Peter Pan, a Sininho e to

dos os demais personagens que compõe
a história. E é difícil segurar as lágrimas
quando Barrie chega na casa de Sylvia,
ao final do filme, para encenar a peça na
casa da viúva. Maravilhoso assistir a um
filme assim, cheio de amor, pureza e ino
cência infantis.

Em busca da Terra do Nunca concor
re a sete Oscars: melhor filme, ator, ro
teiro, direção de arte, figurino, montagem
e música.

Ficha Técnica

Titulo original: Finding Neverland
(Em busca da Terra do Nunca)

Gênero: Drama
Ano: 2004
País de Origem: Reino Unido, Es-

tados Unidos
Distribuidora: Lumiére

Classificação: Livre
Língua: Inglês
Diretor: Marc Poster
Elenco: Johnny Depp, Dustin

Hoffman, JulíeChristie.e KateWinslet

Por Sandra Miglióli

Um beijo no seu coração, e
até nosso próximo encontro,

quarta-feira.

Cabelos
Nesta época do ano, os cabelos fi-

.

cam danificados, então já se deve co

meçar a fazer tratamentos para melho
rar a textura dos fios. Porque o sol, água
do mar, o vento, poluição; tudo isso só

prejudica os cabelos.
Cuidados com eles são fundamentais

para saúde e beleza. Muitas vezes, quan
do você está na praia não tem aqueles
cuidados que agora são necessários. Pre
cisa começar a se preocupar com o que
vem a ser a moldura do seu rosto.

Um cabelo brilhoso, bonito, todas
nós queremos, e se o seu está sem bri

lho, com pontas duplas, desbotado, va
mos começar a cuidar o mais depressa
possível. O primeiro passo é voltar a usar
o seu xampu habitual, os para a praia
geralmente são mais pesados para o dia
a-dia. Uma hidratação no salão vale de
15 em 15 dias, uma alternativa também
é fazer mesmo aquele banho de creme.

É melhor e mais barato tratar e hidratar
os seus cabelos em casa, usando ingre-

dientes naturais.
Esta semana vai para vocês cuida

rem das madeixas sem gastarem mui
to.

Ingredientes:
* Com abacate, banana, mamão, io

gurte e mel.
*Lave os cabelos e aplique com os

fios ainda molhados.

Logo após, abafe seus cabelos com

papel alumínio e deixe agir por alguns
minutos. Depois é só enxaguar com
bastante água.

Espero que vocês aproveitem a re

ceita e deixem os seus cabelos muito

mais, bonitos e, principalmente, saudá
veis,

Consultoria: Patricia Maciel -

Médica Dermatologistica.
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Igrejas organizam ato pela paz
Igreja Católica, Luterana e

Quadrangular vão desen
volver várias atividades

pela Campanha da
Fraternidade

As Igrejas Católica, Luterana e

Quadrangular estão organizando
um manifesto pela paz com uma procis
são luminosa, a ser realizada no dia 22
de março. Essa celebração está sendo

organizada como uma atividade da Cam
panha da Fraternidade, que este ano é

ecumênica e envolve outras religiões,
além da católica. De acordo com Dom

Odilo Pedro Scherer, Secretário Geral da
CNBB (Confederação Nacional dos Bis
pos do Brasil) essa não é uma ação sobre
o ecumenismo, mas uma "união
ecumênica de esforços" em prol da su

peração da violência e da construção da

paz.
São três os principais aspectos envol

vidos na Campanha da Fraternidade de
2005: a violência, a solidariedade e a paz.

Para organizar as ações, os represen-

tantes das Igrejas Católica, Luterana e

Quadrangular se reuniram na semana

passada: .Além domanifesto pela paz,
outras ações comuns devem ser aplica
das pelas igrejas.

Conforme o Fei Djalmo Fuck, pároco
do Matriz São Pedro Apóstolo, as esco
las também serão envolvidas na Campa
nha deste ano que tem como Tema "Soli
dariedade e Paz" e como lema "Felizes
os que promovem a paz". A idéia é pro
mover exposições de desenhos feitos pe-

los estudantes relacio
nados ao tema da cam

panha.
O Secretário Geral

da CNBB acredita que
num mundo marcado
por discórdias e vio

lências, nada mais jus
to do que a sociedade
se envolver nessa

união ecumênica das

igrej as e de promoção
da cultura impregnada
de solidariedade.

"A cultura orienta
da por valores e atitu

des solidárias está acima de qualquer re
ligião ou pregação e por isso a ,CF, ao

mesmo tempo que apela à conversão da

queles que crêem em Jesus Cristo e em

Deus, propõe a.união de esforços de to

das as pessoas, não importando as suas

convicções religiosas, no esforço de pu
rificação e conversão da cultura e das
estruturas e organizações da convivência
humana, para a superação da violência e

a construção de uma cultura de paz", ex
plica Dom Odilo.

Prefeitura e Sebrae promovem Programa de Capacitação Rural

A Prefeitura Municipal de Gaspar,
através da Secretaria Indústria Comércio
e Turismo e Secretaria de Agricultura,
juntamente com o Sebrae promove a par
tir do próximo dia 19, sábado, o Progra
ma de Capacitação Rural para produto
res rurais do município de Gaspar, com
duração de 52 horas. O programa será
realizado sempre aos sábados, das 8h às
12h e das 13h30min às 17h, no Auditó-

do Serviço Brasileiro de Apoio às Micro
e Pequenas Empresas (Sebrae).

Segundo o Sebrae, o programa de

Capacitação Rural é um treinamento que
objetiva dar ao produtor rural um con

junto de ferramentas gerenciais de fácil

compreensão para serem usados na pro
priedade rural. Visa à capacitação
gerencial dos pequenos produtores rurais,
criando diversas alternativas econômicas

rio da Prefeitura Municial, dias 19 e 26 e de organização, aumentando o nível de
de fevereiro e cinco e 12 de março. O eficiência, produção e produtividade da
curso vai serministrado por profissionais pequena propriedade rural.

Programa é dividido em 4 etapas, confira:

Módulo I - Organização Social

(12 horas)
Evolução do Agronegócio
Cadeias produtivas
Arranjos produtivos locais
O Novo Mundo rural

Tendências e Competitividade
Produtividade do Capital

Módulo II - Custo de Produção
(16 horas)

Balanço Patrimonial
Cálculo de Indicadores
Análise dos indicadores

Negócios da Empresa Rural
Avaliação Econômica e

Financeira da Empresa Rural
Levantamento dos Custos de

produção

Módulo III - Comercialização
(12 horas)

Fluxo de caixa

Avaliação de Riscos e

Perspectivas
Mercado. Agropecuário
Oportunidades de Mercado
Commodities e Especialidades
Preços de Mercado

Negociação

Módtilo IV - Administração Rural
(12 horas)

Tomada de decisão

Planejamento
Controles Financeiros
Novos Desafios Gerenciais

As vagas são limitadas e a inscrição
pode ser feita ligando para a Secretaria
de Agricultura, telefone 332-2990, falar
com Engenheiro Agrônomo Henrique
Pires. ,.

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno Luz

Pontos de vista

O título homenageia Luís Antônio
Soares. Ele manteve, durante anos, no
Jornal de Santa Catarina, uma coluna
com o nome Ponto de Vista. Pra inticar,
como bom brasileiro, eu a chamava de
Vista do Ponto, o que irritou o Alexan
dre Gomes, o Barão de Sacujit (Tijucas,
terra dele, de trás pra frente, um ana

grama). O Xandoca, outro apelido do
Ex-diretor do INPS, cutucou-me com

var� curta pelo mesmo jornal.
E hora dos pontos de vista de hoje:
- Valter Ostherman mantém no diá

rio blumenauense uma coluna no feitio
do Luís. Notas pequenas'"contundentes,
a maioria. E, na Tevê Galega, um pro
grama "Bate papo" com o "partner"
Rubens Heusi. Como diria o Noel Rosa,
os dois tratam das coisas nossas, nos
sas coisas. Blumenau em primeira len
te e primeiro foco.

- Ex-aluno, Walfredo Balestieri res
ponde por alto cargo no novo governo
Kleinubing. E sangue novo, no gover
no novo do João Paulo, também ex

talentoso aluno. Nota boa, antecipada.
-Quem diria? Dinorah Krieger

Golçalves, que jogou ensino bom (no
Português) comigo nos colégios Pedro
II-e Santo Antônio, volta à Secretaria
de Educação. Honra e dignifica o car

go nos dois governos Kleinubing, pai e
filho.

- Belo encontro.De cinéfilos de pri
meira água. Presenciei. Tarde dessas.
Luiz Saulo Adami, especialista (dono
de livro sobre o assunto) nos filmes so

bre O Planeta dos Macacos e Herbert
Holetz, o maior especialista em Sétima
Arte nas terras do doutor Blumenau.

- E ademã, como diria o finadérrimo
Ibrahim Sued.

•

marmorana

GRANIBLU
Çomércio de Mármores e Granitos Ltda

Com experiência de 3 anos no mercado e

trabalhando com o mais alto padrão de qualidade
de seus produtos,tanto para ambientes internos em
lavatórios, cozinha e balcões, como para ambiente

externos em sacadas, fachadas e túmulos.
Tudo com ótimo acabamento.

Beleza e Modernidade! fi _,
I.'!:_ f
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ir 332-5995/332-4672

Rua Frei Solano, 1097 - Gasparinho - Gaspar
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Quem disse que loira não sabe sambar?

Regina Alves, 30 anos,
mãe de dois filhos e

moradora do bairro Santa
Terezinha coleciona faixas

e coroa de Rainha do
Carnaval 2005

O Carnaval deste ano damãe de dois
filhos e química Regina Dias, 30

anos, esteve repleto de emoções, pois ela
foi surpreendida por um convite muito

especial: concorrer à coroa de Rainha do
Carnaval de Blumenau.

O pedido de um conhecido ainda lhe
.

trouxe um agradável e inesperado resul
tado, a vitória.

Depois de exibir sua desenvoltura em
cima de um salto altíssimo - vestida com
uma bela roupa carnavalesca feita de pe
drinhas vermelhas e brancas. Nas provas
de samba mais lento e depois no chama
do "samba de pé", ela recebeu o veredic
to: foi amelhor sambista entre as 12 con
correntes à coroa de Rainha do Carnaval

.. de Blumenau.
O concurso foi realizado no dia 29 de

janeiro, no Bistrô 69, Shopping
Neumarkt, O júri foi composto, entre
outros, por representantes do grupo RBS \

e uma das princesas da Oktoberfest.

"Quando fui convidada a participar,
relutei em aceitar o pedido, pois tenho
30 anos e maioria das concorrentes ti
nhaentre 16 e 18 anos. Fiquei aindamais

surpresa quando venci, pois era a única loura em

meio às mulatas lindas que disputaram o título co

migo", relembra a rainha. Muito melhor do que os

presentes que recebeu: faixa, coroa, roupas e jóias,
foi a conquista da mulher de 30 anos.

"É necessário dar mais oportunidade para as

mulheres mais velhas. Não é só porque estão ca

sadas e têm filhos que a diversão acabou", de
fende Regina.

Ela conta com o apoio do namorado e

do seu casal de filhos, uma menina de 10
anos e um menino de 12, que fizeram

questão de conduzi-la à passarela onde
o concurso aconteceu e depois fizeram a

entrega dos presentes à mãe-rainha.

Raízes no samba
É com orgulho que Regina conta ter

nascido da união de um negro com uma

italiana. Por conta dessa bela mistura, o
gosto pelo samba sempre fez parte da sua

vida, e há dois anos ela desfila no Carnaval
de rua de Itajaí. No ano passado, saiu como
madrinha da bateria da agremiação Impé
rio Portuário, este ano, abriu as festivida
des da cidade junto à Unidos da Loca.

Na sexta-feira, quatro, participou de
um baile de Carnaval promovido pela Se
cretaria de Turismo, Proeb e Assessoria

para Assuntos da Juventude de

Blumenau, fazendo jus ao seu título de
rainha. Regina ainda encerrou os dias
de folia com a conquista do título de
Rainha do Carnaval do Clube 1020, da
cidade de Brusque, na terça-feira, oito.

Neste Carnaval,
Regina Dias

conquistou dois
ítulos de rainha

Epagri Itajaí sedia encontro sobre cultura de Arroz Irrigado
Amanhã, dia 17, a partir das oito ho- mais de 4,5mil linhagens, além dosmais

ras, acontece o 16° Dia de Campo sobre de 70 experimentos nas áreas de plantas
a Cultura de Arroz Irrigado, na Estação daninhas, pragas, doenças e fertilidade
Experimental daEpagri de Itajaí. O even- do solo. Também estarão à mostra os

to quer mostrar o trabalho e as novida- campos de produção de semente genéti
des da pesquisa agropecuária desenvol- ca e básica desenvolvidos pelo Projeto
vidas pelos pesquisadores da Epagri, vi- - deArroz Irrigado. Também vão ser apre
sando ao aumento da produtividade e a sentadas informações inéditas sobre os

expansão do setor em Santa Catarina. Os tipos de multi-espigueta, clearfield (um
organizadores esperam a participação de tipo de arroz resistente à herbicida) e

1,2 mil pessoas no evento, entre produ- sobre arroz híbrido.
tores de arroz irrigado, técnicos e lide- Mais informações podem ser obtidas

ranças. junto à Secretaria de Agricultura/Epagri
O objetivo é conhecer trabalhos de . Gaspar pelo telefone 332-2990, falar

melhoramento de arroz irrigado com com Josi R. Prestes.

Supermercado
GOEDERT

uma família servindo a sua

r--
- --- -

------,

I ir 332-0290 ii.._---_.- -_- .... -_." -

_-

LuizFranzói, 250 - Margem Esquerda

Programação do evento

8horas - Abertura (inscrições, orga
nização do transporte interno e orienta

ção para o caminhamento dentro da Es

tação Experimental).

8h30min às llh30min - Visitação
aos experimentos/resultados (Estações
técnicas no Campo Experimental).

.

llh30min - Cerimonial (Mensagem
das autoridades e lideranças do setor).

12h30min - Almoço, confraterniza
ção (brindes) e encerramento.

Fone: 332-3527

Poetizando
a Vida

Por Júlio Cesar Bridon dos Santosl

Bondade

SENHOR,
a bondade é o caminho

para a concretização
de nossos sonhos.

Por isso, venho a TI
buscando apoio
para encontrar a sabedoria
necessária

que me encaminhará
em direção à "luz".

Não temo o desconhecido
caminho

que alguns tentam seguir
pois a certeza nas verdades
das tuas palavras
me guiarão e me

conduzirão
na TUA direção.

Desejo tomar-me,
SENHOR
uma ponte segura
onde poderei transitai
livremente
nos meus pensamentos
galgando tranqüilamente
as tábuas da salvação
eterna

navegando com serenidade
nas águas turbulentas
da vida.

Do livro "MOMENTOS
DE REFLEXÃO"

www.bridon.hpg.com.br
E-mail:bridon@terra.cOm.br

E)ttilO
ETIQUETAS

A etiqueta que
valoriza sua marca

• (0**47) 351·3561
Brusque· se E-mail: esttilo@fipnet.com.br
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Prazer e beleza no cultivo de orquídeas
Morador do bairro
Santa Terezinha

cultiva 600 exempla
res da belíssima flor
nas mais variadas
formas e cores

J
anuário Alves, morador do
bairro Santa Terezinha, cul

tiva orquídeas há cinco anos.

Tudo começou por meio do in
centivo de um amigo, que deu

alguns exemplares da flor a ele.
Desde lá, tomou gosto pela ati
vidade e hoje tem aproximada
mente 600 exemplares de orquí
deas, das mais diferentes cores

e formas.
O colecionador comenta gue

é muito difícil cultivá-las den
tro de casa, pois elas precisam
tanto do sol como da sombra. O

segredo está em tentar imitar o
habitat natural delas, o melhor

possível. Então, para que o cul
tivo tomasse tamanha propor
ção, ele construiu ao lado da casa
onde mora, com a esposa e os

filhos, um orquidário ._ espaço
de 18 metros de comprimento
por três de altura, coberto por
uma tela resistente que deixa 50
% da luz do sol atingir as plan
tas, o necessário.

Mesmo que não seja neces

sário regá-las todo o dia,
Januário diz que é impossível
ficar sem visitá-las por muito

tempo. "Todos os dias vou até o

orquidário para verificar se ne-

bolo do Estado de Santa
Catarina em junho de 1983, por
ser nativa do litoral catarinense.

A adubação orgânica contri
bui muito para se ter uma orquí
dea viçosa. Pedro explica que o

substrato que vai auxiliar no de
senvolvimento da planta pode
ser composto por: farelo de

mamona, farinha de osso, 20 %
de cálcio e 10 % de cinzas de

fogão à lenha. Isso tudo pode ser

misturado com a própria mão,

Januário possui 600
exemplares da planta

nhuma lesma está as atacando",
explica o colecionador. A orquí- .

dea precisa receber água sufici
ente somente para ficar úmida e

-

armazenar o líquido em seu bul
bo (espécie de caule, haste) para
um eventual período de seca.

Geralmente elas são cultiva
das em xaxins, mas como eles
estão em extinção na natureza,
os cultivadores têm testado ou

tras maneiras de propagá-las. No
orquidário de Januário, elas se

deram muito bem emmeio a pe
dras tipo brita, mas ele avisa que
isso não vale para todos. Já o

presidente da Associação
Brusquense de Orquidófilos e

Amadores de Plantas Ornamen
tais, Pedro Lazerini, tem obtido
sucesso com casca de coco e

madeira (nó de pinho). Ele tem

aproximadamente 4 mil exem

plares, a maioria delas da espé
cie Laelia purpurata. Esta espé
cie de orquídea foi batizada sím-

No mundo, existem 35 mil tipos
. catalogados

pois é inteiramente natural. O

fungicida químico deve ser u�a
do somente no caso do apareci�
mento de lesmas nas plantas.

Outra dica é que os rizomas
- um tipo de caule que se desen
volve horizontalmente sobre o

local onde a orquídea está fixa
da e de onde brotam os bulbos -

não podem ser enterrados, senão
a planta não desenvolve os bul
bos. O prazer de apreciar as co-

res e formas da flor da orquídea
pode requerer paciência do

cultivador, pois ela leva, no mí
nimo, quatro anos para sua pri
meira florescência..

O mais interessante é que os

próprios cultivadores podem fa
zer o cruzamento entre as espé
cies, garantindo sempre, o cul
tivo de orquídeas inéditas e di
ferentes. "Eu costumo dizer que
ser orquidófilo é brincar de ser

Deus,porque a gente pode criar
plantas de novas cores", fala
Lazerini. Oficialmente, existem
35 mil tipos de orquídeas cata

logadas, mas por conta disso, o
número pode ser bem maior. O

processo é' simples e Januário
mesmo o faz, com a ajuda de um
laboratório. Primeiro o colecio
nador retira o pólen de uma flor
e enxerta no mesmo local de
uma outra orquídea, depois dis
so, a flor enxertada irá se fechar.

Passados cinco meses, ela vai

apresentar uma cápsula que con
tém as sementes que originarão
novas plantas. Todas as orquíde
as nascidas de um cruzamento

são chamadas de híbrido. Se
uma das enxertadas já é um hí

brido, as sementes vão levar um
pouco mais de tempo para esta

rem próprias ao plantio, cerca de
novemeses. Januário leva a cáp-

.

sula com as sementes a um la

boratório, que depois devolve a

ele um frasco com inúmeras
mudinhas da planta, com cerca

.

de seis a oito meses. Januário as

fixa em um recipiente com pó

de xaxim até estarem aptas a se

rem removidas individualmen
te para outro vaso.

Associados trocam
técnicas e plantas

Januário faz parte da Asso

ciação Brusquense de

Orquidófilos e Amadores de
Plantas Ornamentais, presidida
pelo seu Pedro Lazerini. Há 37

anos, eles realizam uma tradici
onal exposição na cidade de

Brusque, que acontece no pavi
lhão da Fenarreco. O grupo de
associados compartilha informa
ções que obtém por meio de lei
turas de livros sobre o assunto e

de conversas com outros inte

grantes. Os associados não

comercializam as plantas apenas
trocam entre si ou presenteiam
alguém especial. Januário co

menta que ele mantém a cole

ção como um passatempo.
Pela primeira vez, a Associ

ação vai trazer a exposição para
Gaspar, nos dias 17 e 20 demar

ço, no Salão do Cristo Rei. En
tre as espécies expostas vai es
tar a Catleia labiata, considera
da a rainha das orquídeas.

Associação.Brusquense
de OrquidófIlos e Amantes
de Plantas Ornamentais

Presidente: Pedro LaZenru.
Telefone: (47) 355-3216
Endereço: Rua Leopoldo
Inhof, 62 _ BairroSão Luiz
- Brusque.

Produto Cotação
Arroz sem casca (50kg) 26,00
Arroz irrigado (50kg) .21,00
Arroz beneficiado t1 (30 kg) 34,00
Farinha Grossa (50kg) 37,00
Farinha Fina (kg) 1,27
Milho (60kg) 15,00

Soja (60kg) 30,00
Boi Gordo (arroba) 58,00

Frango Vivo (kg) - 1,92
Suíno vivo (kg) 2,50
Leite (plataforma) (litro) 0,43

Fonte: Instituto Cepa/SC.
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Barro invade casa no Gaspar Mirim
A forte chuva do domingo,
13, resultou em colchões e

móveis molhados e' barro
na garagem de moradora

do Gaspar Mirim

A
servidora pública Maria Lígia
Andrietti, moradora da rua Catarina

Schneider, no bairro Gaspar Mirim, teve
sua casa invadida pelo barro macadame

que foi assentado na rua onde mora, na

semana passada. Com a forte chuva que
ocorreu no domingo à tarde, dia 13, o
macadame bloqueou a tubulação da rua,
sem ter por onde escoar, a água da chuva
e o barro vermelho acabaram invadindo
a sua casa e de outros moradores.

A garagem da casa de Lígia ficou r�
pleta de barro. e areia. Ela também teve

alguns móveis e colchões da casa mo

lhados. Só no último mês, esta é a se

gunda vez que a chuva causa transtorno

•
em sua casa, mas o problema já vem de
outros anos. "A administração passada

<3i,'
FEB 14 2005-

Prefeitura está instalando uma calha maior e bocas de lobo na rua

para amenizar o problema
não conseguiu resolver oproblema. Hoje todo o barro que invadira sua garagem
(segunda-feira,14) fui até a prefeitura e no meio da rua, impedindo a passagem
fui muito mal recebida, ninguém quis me de carros e pessoas: "Enquanto a prefei
ouvir", conta Lígia. tura não vier até aqui, o barro vai conti-

Indignada, voltou para casa e colocou nuar lá no meio da estrada, mesmo que

I'

COMUNICADO

o Dr, Júlio A. P. Becker comunica aos seus clientes que
retomou às suas atividades médicas na cidade e aproveita para
deixar aqui o novo endereço e telefone de seu consultório:

Rua Dr Nereu Ramos, 265 sala 2 - Telefone 332 - 5718

Bairro Coloninha - Gaspar

COOPERATIVA DOS AGENTES E TRABALHADORES NA SAÚDE
DE GASPAR (COOPERAGENTES) CNPJ 03.889.761/0001-34

. EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Presidente da Cooperagentes no uso de suas atribuições convoca a todos

.

os associados a participar da 6" Assembléia Geral Ordinária:
_

Data: 21/03/2005

Local: Plenário da Câmara de Vereadores;
Endereço: Avenida das Comunidades - n°. 133 - Centro - Gaspar-S/C;
Horário: Às 13h30minh em l" chamada com 2/3 dos associados; às 14h30min em 28
com 50% + i dos associados e às 15h30min em 38 chamada com 10 associados.
Para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Prestação de contas:

a) Relatório da gestão;
b) Balanço geral exercício 2004;
c) Demonstrativo de sobras ou perdas/parecer do Conselho Fiscal;
d) Plano de atividade 2005;
2) Eleição mePosse daNova Diretoria - 2005/2006;
3) Assuntos -gerais,

OBS: Os associados interessados aos cargos eletivos devem apresentar chapas até dia
01/03/2005, à comissão eletiva na sede da cooperativa na Avenida das comunidades,
133 - centro, São 12 vagas, sendo seis para o conselho Administrativo e 6 para o

Conselho Fiscal.
A cooperativa possui 85 associados.

Gaspar, 14 de fevereiro de 2005.

Eunice de F. Boamorte

(presidente interino)
Maria de Lourdes T. da Luz

(Comissão Eletiva)

ACIG I JUCESC - Esclarecimento·
Com o intuito de esclarecer a comunidade gasparense sobre os trabalhos do

Escritório Regional da Junta Comercial do Estado de Santa Catarina, JUCESC,
que funciona dentro da Associação Comercial e Industrial de Gaspar, ACIG, sob
responsabilidade da mesma, conforme convênio publicado no Diário Oficial, fir
mado com o Governo do Estado (JUCESC), o presidente sr. Volni da Silva Muniz
e sua diretoria esclarecem que o Escritório Regional estará funcionando normal
mente a partir de 07/03/2005.

Enquanto o Escritório Regional de Gaspar estiver passando por reformulações
os livros para autenticação poderão ser encaminhados ao Escritório Regional de
Blumenau,

A nova encarregada dos trabalhos de autenticação de livros, sra. Glaci Dione
Irnianowsky, estará passando por treinamentos na JUCESC, em Florianópolis.

Em relação ao boato de que o escritório estaria desativado, o sr. Volni Muniz
esclarece que é uma grande mentira. Os contatos com o presidente da JUCESC
são permanentes e a parceria nunca deixou de existir, pois é um trabalho de dedi

cação do presidente e sua diretoria.
Com este esclarecimento esperamos ter encerrado as especulações em tomo

do funcionamento do Escritório Regional da JUCESC em Gaspar.
Atenciosamente,

Volni da Silva Muniz
Presidente

. os vizinhos reclamem", garante Lígia.
Por conta do transtôrno acabou perden
do um dia de trabalho, pois devia ter se

apresentado na Escola Zenaide S. Costa,
onde é servente.

Contraponto
A assessoria de imprensa da Prefeitu

ra de Gaspar explicou que na semana

passada a Secretaria de Obras passou a

patrola na rua Catarina Schneider, bem
como a cobriu com macadame. Ao to

mar conhecimento do problema dos mo

radores, agendou uma visita de um en

genheiro da prefeitura para esta semana,
a fim de tomar as devidas providências.

Como a forte chuva do fim de sema

na casou tais transtornos a alguns mora
dores da rua, na manhã de ontem a pre
feitura providenciou a troca das calhas
da rua por algumas maiores, bem como

a instalação de bocas de lobo, que de
vem ser concluídas no dia de hoje. Tam
bém solicitaram a presença de um enge
nheiro para verificar a possibilidade de
um rebaixamento da rua e evitar que a

água invada novamente as casas.

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

LivrosFitas
LIDERANÇA PELO EXEMPLO
• Não se iludam! O exemplo
vem sempre de cima para
baixo! É o pai que .dá exemplo
para o filho, os chefes aos

subordinados, etc ... O velho
ditado é sábio: as palavras
movem, os exemplos arrastam!

SABEDORIA EM VENDAS - s

Muito praticadas nas áreas de ::
vendas, as "normoses" podem

-

. levar uma empresa ao fracasso,
pois são constantes e prejudi

cam como se fossem verdadei
ras doenças.

O CLIENTE, CAPITAL DA
EMPRESA - Como desenvol
ver uma estratégia comercial
inovadora que satisfaça clien
tes e aumente os lucros.

TUDO SOBRE
CHEQUES - Reduzindo

o calote. Perguntas e respos
tas para receber e utilizar
cheques com segurança.
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SUCATA
Compram-se - Sucatas em ge
ral, cobre, alumínio e metais.

Informações pelo fone (47)
332-2512 ou 9973-6908.

Vende-se - Carroceria de FI000

Caçamba. Valor R$ 600,00. In
formações pelo telefone (47)
332-2512 ou 9973-6908.

Vendem-se- Móveis e utensíli
os para restaurante. Informa

ções: (47) 332-0424.
--------

Vende-se - Uma Estufa, 8 ban

dejas com umidificador. Um
mês de uso em ótimo estado.

Informações: 332-7013 falar
com Cristiano.

Gatos _ Doa-se gatinhos. Infor
mações 332-2682 com Sandra,
à noite.

Cachorro _ Vendo cachorro da

raça Labrador com pedigre, cor
chocolate, com 2 anos de idade..
Informações 332-3740.

Vendo _ Capacete San Marino,
Tauros, fechado, vermelho em

ótimo estado de conservação.
Informações 9911-5315 com

Rodrigo. Valor R$ 60,00.

Reduza peso e não engorde
(permanecendo no progra
ma). Dieta nutricional com.

ingredientes à base de ervas

com controle de calorias. So
licite uma entrevista
nutricional gratuita. Ligue
9905-0185.

Vendo carta de crédito para
compra de imóvel R$
30.000,00. Ent. R$ 11.000,00
+ parcelas R$ 320,00. Inf.
9118c2668 ou 222-2853.

Compro computadores usa
dos. Interessados ligar para
332-3073.
-----�--

Vendo crédito de R$
10.700,00 entrada de R$
3.500,00 + parcelas de R$
226,00. Informações 8806-
0132 ou 9980-1928.

Vende-se - Crédito contem

plado de R$ 22.500,00 para
compra de automóveis, Valor

R$ 6.100,00. Entrada e assu

mir + parcelas. Valor R$
300,00. Inf: 8806-0132.

Vendo Crédito de R$
9.100,00, entrada de R$
3.450,00 + parcelas R$
196,00. Inf. (47) 9980-1928
- 9114-4874 ou 9916-6024.

Vendo Crédito de R$
81.000,00, entrada de R$ 30
mil + parcelas de R$ 832,00.
Informações (47) 9980-1928
_ 9114-4874 ou 9916-6024.

Vendo Crédito de R$
30.000,00. Entrada de R$
9.800,00 + parcelas de R$
330,00. Inf. (47) 9980-1928
_ 9916-6024 ou 9114-4874.

Compro seu Consórcio con

templado ou não contempla
do, mesmo com parcelas em

atraso. Pago à vista. Inf. (47)
9980-1928 _ 9916-6024.

Vende-se - filhotes de
Pintcher Pedigree e uma fê
mea adulta. Preço a combi
nar. Inf. (47)377-1062.

Vende-se ou Troca-se - Casa

mista, com 93m2, 3 dormitóri

os, sala, copa, cozinha, lavação
+ área de 53m2, para garagem,
+ dependência. Localizada na

Rua 21de Junho, 91, bairro
Coloninha, na entrada do Gaspar
Grande. Informações: 332-5682
ou 9101-1301 ou 8805-3851

Vende-se _ Lote com 409,50m2,
13x31,50m na rua Hilário dos

Santos, Coloninha, próximo ao

novo terminal urbano, último
lote à esquerda. Valor R$
13.000,00. Informações 332-
3405.

Vende-se _ Terreno próximo
Colégio Universitário, Rua
Doralício Garcia (centro).
ValorR$ 40.000,00. informa
ções: 332-3808 (Dotival).

Aluga-se - Kitinete na Rua

Manoel Bittencourt, em frente
ao Colégio Frei Godofredo. In

formações pelo fone 332-0662
com Célia.

Aluga-se - Sala comercial no
centro de Gaspar. Informações:
(47) 332-0424.

Aluga-se _ Sala comercial

para clínica ou escritório.
Toda pronta, inclusive com

Vende-se _ Um aparelho de
divisória. Localizada no Cen

musculaçãoAtleticWay, com .

36 exercícios. Valor R$ tro em frente ao Posto de

800,00 ou em Z x de R$ Saúde. Informações: 332-

400,00. Inf. 335-0495' ou 003':_ou 9137-8790.
__

9156�2696 falar comMárcio,

Sítio - Vendo sítio com 2 hecta

res, área construída 260m2, 03
lagoas, limpo, frente para BR

470, 6 Km do centro. Valor R$
200.000,00. Inf. 9911-5315.

Vende-se - Terreno com

450m2, no loteamento
Debortolli. Entrada e assumir
financiamento. Interessados
falar com Sandro pelo tele
fone: 332-0665 no horário
comercial.

Aluga-se - Apartamento pró
ximo ao Centro. Inf. 332-
0333 ou 8809-3773.

Carros - Motos

Vende-se - Parati, ano 86.

Valor R$ 4.500,00. informa
ções: 332-0902 ou 332-5718.

Vende-se - Fiat Uno CS

1993, gasolina, Aceita-se
menor valor, Inf. 332-8816
ou 332-2892 com Cristiano

Vende-se - Monza Ratch,
82, álcool, personalizado,
com som e roda. Insul Film.
Valor R$ 3.500,00. luf. (42)
627-2197 ou 9967-6886.

Compra-se _"Moto CB 400
ou 450 em.ótimo estado. Inf.
332-5713 ou 9927-2957.

Vendo _ Saveiro diesel ano 89,
azul, em ótimo estado, Valor R$
14.000,00. Inf. 8408-8660.

Vende-se - CGTitan KS, ano
2002, cor prata, em ótimo

estado. Val.or R$ 4.000,00.
Inf. 332-5235 ou 9141-8303.

Moto Trilha - Vend.o CG

1981, motor e embreagem
feitos (12/04), balança nova,

pneus de trilha novos, pronta
para trilha ou cross. Valor R$
.900,00. Inf. 9118-7173 com

Ivan.

Adquira suaMoto Honda OK
- A partir de Zero de entrada
e + R$ 230,00 mensais e ele
ve um (1) Capacete de Brin

de, ou através de consórcio
com parcelas mensais de R$
98,29. Inf. 9118-2668.

,

EMPREGOS

Preciso de empregada do
méstica para trabalhar das

07h15min. às 13h de segun
da à sexta. Contato com

Simoni pelo fone 9985-8230.

Contrata-se ajudante geral.
acima de 18 anos, experiên
cia de 6 meses, morar na re

gião do Belchior e Fortaleza.

Comparecer n:lunid.os de do
cumentos a Mecânica Têxtil
Resende Ltda. RuaBonifácio

Haendehen, 869, Belchior
Central. Inf. 339-8329 com

Alexandre Resende.

EMPRESA no ramo : de

informática conceituada na

região está selecionando pes
soas entre 18 e 25 anos. com

conhecimentos básicos, co
municativas e c.om boa apre
sentação para departamento
de vendas.Inf .(47)84143610.

·'ÁRVORES
Cortes - 9?oáas

�mpeEas
Setv4ME�

ADÔNIS MABA
9997-9889 332-3755

Celmi
<B1.�

SUPER OFERTAS
IMPERDíVEIS

IMPRESSO"RA.
HP 3535

JATO DE TINTA

_ _ _ _ _ _ _ _ Vende-se � Terreno com

Vendo Crédito de R$ 25mil, 600m2 (15rnx40m), no bair
entrada de R$ 8mil + parce- ro Coloninha, murado, fren
las R$ 262,00. Inf. (47) teelaterais;comfundospara
99801928 - 9114-4874 ou área verde. Casa de madeira

9916-6024. e garagem de alvenaria. Pre
- - - - - - - - ço a combinar.· Aceito pr.o

Compro Computadores postas, Inf.9927-0743:.._ _
Note Books, novos e usados, Vende-se _ Uma casa na Rua
em pleno funcionamento. In- Niterói, n° 32. Valor R$ 40
formações (47) 9980-1928 -

mil. Informações: 332-4836
....�:�9916-602� �ar �m�andro o�Eulita.

Vende-se - Par de auto falante para carro,
II��ilJBi!-j-ilJBi!iilRI\'i·

__-ílil1W.-_jli!i···..!!Ie-.%!lleli!iz-ell!s-mais módulo de 200w. Valor R$ 180,00. In.. � fiIIfi'tI OStl,1 fie ••
ilR.I.Bl

formações: 9132-0542. Pslc(Jle'fI eultl e 7e'fI eultl H(Jlísllctl

TRANSFORME SUA FITA DE VIDEO EM OVO

I·
� TRANSFORME SUA FITA DE CASAMENTO,

I
� ANIVERSARIO, VIAGENS E OUTRAS EM

.

#f ovo E ASSISTA COM TOOAACOMOOIOAOE
. QUE VOCÊ MERECESSE.

.1 CONSULTE-NOS

II SEMPRON 2.200 +

COQLER +

I MEMÓRIA 256MB +

i PLACA MÃE +

li
FAX]v10DEM 56K +

HD40GIGA+

IMPERDíVEL
. DRIVE DISQUETE +

�... CD ROM +

!iiij;íii� ".iil' GABINETE 4 BAIAS P4

1.",- • TECLADOABNT2 +

5 VEZES S/JUROS MOUSE PS2+
NO CHEQUE CAIXAS DE SOM +

MONITOR 15"+
ESTABILIZADOR.

ACESSO
LIGUE: 47-336-4077 GRÁTIS A INTERNET.

Centro Atro
de Exoterismo

Rua Manoel Bernardo da Silva, 299 - Figueira - Gaspar

ir
332-4603

. CURSO DE MECÂNICA DE

MÁQUINA DE COSTURA

Aprenda a consertar máquina de costura Industrial e
Doméstica. Aulas teóricas e práticas. Inscrições pelo
telefone: (4:7) 326-4733 - Rua? de setembro, 1656-
Centro - Blumenau - Anexo: Escola de Eletrônica
NOVASKY.

�EALC�RCIOS

Fusca - Procuro um Fusca de 1965 até 1988 em

condições de uso. Pago até R$ 1.500,00 à vista.
Interessados tratarpelo fone 9923-2946 depois das
17h30rnin.

127 - Sala: 14 - Centro-

Vende-se - Câmera digital Olympus D-395
3.2 mega com cabo USB ememória 16 mega..
À vista R$ 650,00 ou 5 vezes sem juros no

cheque R$130,00 ou 10 vezes de R$ 89,90.
Inf (47) 336-4077.

Rua:

Utilize seu FGTS
e Saia do Aluguel!

Para Imóveis, Automóveis, Motos e Caminhões .

Na Praia, Cidade ou Campo,
Reforma ou Construções,

E também para Cap�lizar sua Empresa.

De 10 a 120 mil
parcelas CI partir de RS 110 00 mensais

Fone: (47) 222-2853 - 9980-1928 - 9993-2874
e-mail: realconsorcio@terra.com,br - www.realconsorcios.com.br

It Também Créditos Contemplados de:

CONSOR�OS Caminhões, Imóveis, Automóveis e Motos, Entradas a partir de R$ 3 mil. Obs.:
ccmpranos seu Consórcio Contemplado ou não, mesmo com Atrazo ou Cancelado.
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Edital de Convocação

Moto
CG 125
CG Today
CG 125Titan
CG 125 Titan KS
CG Titan ES
CG Titan KSE
NXR 150
Twister
XTZ 125 K
CBX Strada
Tornado
Falcon
XLR 125 KS
XLR 125 ES
Honda

S.R.D. 7 de Setembro

Convoca os associados em Dia com o clube para Eleições da Nova
Diretoria 2005/2006.

Local: Sede do Clube, na Rua 18 de Março s/n, Bairro 7 de Setembro
Data: 03 de março de 2005.
Início: 9h às Uh

Chapas: Entregar no dia antes do horário acima, ou membros da atual
diretoria.

Yarnaha

Çvento5Fotos para casamentos, aniversários, l' comunhão,

Ano
84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99 - Todas as cores

00/01/02103/04 - Todas as cores

00/01/02103/04 - Todas as cores

02/03/04 - Todas as cores

03/04
02/03/04
03/04
98/99/00/01/02
03

03/04
99/00/01/02
00/01/02

O krn CG 150 - NXR 125 e 150-
Twister

Tornado - Falcon - Siz
Okrn YBR - XTZ - NEO - DRAG STAR

R 1

Books, cobertura de eventos em geral. Fone: 9929-0286

NOVA LINHA 4 TEMPOS SUNDOWN
COM PREÇOS IMBATíVEIS

Rua Pedro Bonifácio Sabei, 73 Margem Esquerda
Gaspar - se

Consulte-nos na compra ou venda de sua motel!'

Compre sua moto em até 36 vezes

SEM ENTRADA

332-1620

Sundown C 100

Assine' Sundown Max

Sundown Runter

o

Jornal
'Metas

Sundown Future Okm

-.-----..... ---�--�-....---------

Fone: 332-0507
Rua Mário Vânzuita • CentrO .. Gaspar

Aulas Práticas e Teóricas
Renovação e la Habilitação

C 332-2334 - 332-5010l
Faça sua habilitação em até 6 vezes

Aprenda a dirigir com quem gosta de ensina

Okm Preta/Auü/Prata/vennetha

Astra GL 2p comp. Branco 00 G
Astra GL8 2p comp. 2.0 Branco 00 G
Astra 8edan GL8 c/této Azul 99 G
Blazer DLX 4.3 V6 4 x 4 gnv Prata 98 G
Brava HGT 1.8 comp. Cinza 00 G
Celta 4p vhc Vermelho 05 G
Citroen C 3 exclusiv 1.6 16v. Branco 04 G
Classe A 160 comp Prata 02 G
Clio Autentic clar Branco 04 G
Clio Privilegie Cinza 04 G
Clio Privilegie top de linha Cinza 04 G
Clio RL ar I trio Preta 03 G
Corsa 8edan mod novo Cinza 02 G
Corsa Hacth 1.8 comp. Prata 03 G
Corsa Wind 4p tra/alarme Prata 98 G
Doblo ELX 1.6 comp Branca 03 G
Fiesta comp Cinza 03 G
Fiesta GL 4p Azul 01 G
Fiesta GL trava eletr. Prata 00 G
Fiesta Superscharger Vermelha 04 G
Fiorino

_ Furgão Branco 97 G
Fiorino Pik-Up Vermelho 90 G
Focus Hatch comp 1.8 cd Vermelho 01 G
Focus 8edan GLX comp aut Prata 03 G
Gol 1.0 16v 4p trava Cinza 00 G
Gol CL Branco 91 A
Gol CU 1.6 alc Branco 95 A
Ka clar Azul 99 G
Ka gl mod novo Azul 03 G
Pagero Sport comp Prata 01 D
Palio 1.5. 8v comp Bordo 97 G
Palio Fire 2p Branco 03 G
810 dupla DLX 2.8 comp Prata 03 D
Santana Evidence comp Prata 97 G
Scenic RXE Verde 01 G

www.blucarros.com.br/autocenter
Rua Sete de Setembro, 1755· Centro.Blumenau

Viste nosso site: www.jornalmetas.com.br

Okm Preta/AzulNermelha

- Alvenaria com 160,00 m2 - 02 pisos - 03 suítes - Rua 13 de
maio - R$ 160 mil. Aceita casa pequeno valor em Gravatá;
- Alvenaria com 160,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Sete de
Setembro - próximo centro - R$ 145 mil;

Okm Preta/Azul/vermelha

B 1&1 L _.111

L
� .....��.' , '.� i. � .•

'!t I

ang.,a OI ImOVII, Ida .

Crecí 1678/J .

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

PLANOS EM ATÉ 120 MESES

J Pode descontar do crédito as despesas para
escriturar o imóvel.

J São 3 contemplações por mês: 1 por sorteio,
1 por lance de 25% e 1 por lance livre
(limitado a 50%)

J Pode utilizar 25% do crédito para lance
mesmo sem ter dinheiro.

J Seguro-desemprego: garante o pagamento de até
4 parcelas em caso de desemprego do consorciado.

CRÉDITO' PARCELA"

RS 25.379,04 Rs271,75
RS 35.536,65 Rs380,51
RS40.606,47 Rs434,80
RS 50.758,09 RS 543,49
Reaiuste pelo INCC umo vez por ono. 'Volor referente
o 80% do crédito. "Toxa de ode"o de 1 % cobrado
iunlamenl6com a primeira parcela

QUEM JÁ POSSUI FINANCIAMENTO IMOBlltARIO TAMBÉM PODE QUITÁ-LO COM O CONSÓRCtO.

ADQUIRA O IMÓVEL QUE voei DESEJAR E ONDE PREFERIR:
CASA, APARTAMENTO, TERRENO, SALA COMERCIAL, SíTIO, CASA NA PRAIA.

� Consórcio
'VBattistella

VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
BELA VISTA:- Mista com 84,00 m2 - 03 dormitórios +

kitinete - Rua Brasília - R$ 30 mil;
CENTRO - Alvenaria com 255,00 m2 - 03 dormitórios, sen
do 01 suíte + piscina - Rua Douglas Alexandre - R$ 200 mil;

- Alvenaria com 306,27 m2 - 02 pisos 04 dormitórios, sendo
02 suites + piscina - Rua Arno Correia - R$ 400 mil;
- Alvenaria com 210,00 m2,. 03 dormitórios, sendo 01 suítes
- Rua Frei Otocar - R$ 220 mil;
- Apartamento Residencial Boaventura -: 03 dormitórios - R$
70mil;
COLONINHA:- Alvenaria com 230,00 m2 - 02 pisos, sen
do casa na parte térrea e apartamento no 10 piso - Rua Otto
Pawlowski - R$ 85 mil;

- Alvenaria com 115,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Frei
Canísio - R$ 60 mil;
FIGUEIRA: - Kitinete - Rua Manoel Bernardes da Silva -

R$ 10 mil;
GASPAR GRANDE - Alvenaria com 260,00 m2 - 03 dor
mitórios sendo, 01 suíte - Rua Prefeito Leopoldo Schramm
Próx. Centro - R$ 130 mil;
GASPARINHO:- Alvenaria com 104,00 m2 + garagem - 03
dormitórios - Rua Leopoldo Alberto Schramm - R$ 20 mil;
MARGEM ESQUERDA: - Madeira com 70,00 m' - 02 dor
mitórios - Rua Laurentino - R$ 22 mil;

- Alvenaria com 248,00.m2 - 03 dormitórios + piscina - Rua
Pedro Bonifácio SabeI - R$ 90 mil;

- Alvenaria com 143,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Niterói -_
R$ 95 mil;

- Alvenaria com 175,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Inês Sabei
- R$ 96 mil;
- Alvenaria com 185,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte-
Rua Lagoa Vermelha - R$ 108 mil;

- Alvenaria 271,00m'- 2 pisos - 05 dormitórios - Rua Pedro
Bonifácio Sabei - R$ 90 mil;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria com 205,00 m2 - nova
- 04 dormitórios, sendo 01
suíte - Rua Paulo Bernardo Schmitt - R$ 130 mil;

- Alvenaria com 133,00 m2 - 02 dormitórios - Rua Pedro da
Rocha - R$ 45 mil. Aceita carro pequeno valor;
- Galpão de alvenaria com área total de 2.390,00 m2 - Rua
João Vieira - Preço e condições a combinar;
B. SETE DE SETEMBRO:- Alvenaria com 150,00 m' - 02
suítes - Rua Angelina Muller - R$ 110 mil;

- Alvenaria com 172,00 m? - 04 dormitórios, 01 suíte - Rua
Benedito Bernz - R$ 100 mil;

- Alvenaria com 176,00 rn2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte
- Rua Canoinhas - Próx. ao Centro - R$ 130 mil;

VENDE - TERRENOS/SÍTIOS
ÁGUAS NEGRAS: Sítio com 3.351,89 m2 + casa de alvena
ria com 60 m2 - Rua Amoldo Theiss - em frente Pesque
Pague Fernandão - R$ 35 mil;
BELA VISTA: - Rua Bolívia - Lot. Mirante do Vale 'com
312,50 m' - R$ 8 mil;
FIGUEIRA: - Rua Manuel João Severino - 101. Figueira
Com 450,00 m' - R$ 15 mil;
- Rua ManoelBernardes da Silva com 339,69 m2 - murado
piscina - R$ 23 mil;
GASPARINHO: - Sítio com 144.000,00m' + 02 casas mis
tas - Rua Antonio �. Marquetti - R$ 80 mil;
- Sítio com 7.706,25 m' + casa mista + piscina + 02 lagoas -

Rua Pedro José Bergamo - Alto Gasparinho - R$ 75 mil;
- Sítio com 56.049,13 m' cercado com palanques de concreto
+ 02 açudes + 16.000 pés de palmeira real+ galpão com 100,00
m' - Rua Pedro José Bergamo - Alto Gasparinho - R$ 80mil;
- Sítio com 103.039,00 m' - Gasparinho Central - R$ 70 mil;
- Rua Frei Solano - Próx. Ao Centro - 17.216,90 m2 - R$ 85
mil;
- Rua João Benigno de Oliveira com 3.217,50 m' - R$ 25 mil;
- Rua Frei Solano - Gasparinho Quadro - com 1.003,20 m' -

R$20mil;
.

MARGEM ESQUERDA:- Rua Francisco Lenfers com

. 300,00 m' - R$ 7 mil - com financiamento direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA: - Rua Botuverá com 338,00
m' - R$ 12 mil;

- Rua Santa Cecília esq. Com Rua Guabiruba com

549,26 m' - R$ 27 mil;
- Rua Evaldo Schneider - Lot. Por do Sol- R$ 16 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: - Rua Sete de Setembro.
com 1.401,18 m' - R$ 200 mil;
- Lot. Augusto e Helena Debortolli -lote 35 - 512,42 m2-
R$ 35 mil;

- Lot. Augusto e Helena Debortolli -lote 39 - 533,73 m2-
R$ 36.500,00;

.

- Lot. Augusto e Helena Debortolli - lote 40 - 768, 13m2 -

R$ 53 mil;
COLONINHA:- Rua Prefeito Leopoldo Schramm (fundos)
- antiga olaria Zirnrnermann - com 1.455,75 m2 - R$ 75 mil;
- Rua Arnold Koch com 464,00 m2 - R$ 15 mil;
ROD. FRANCISCO MASTELA: - Prox. Ginásio João dos
Santos com 2.234,16 m' - R$ 45 mil.

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro .. Gaspar - Fone: 332-1074



Metropolitano empata em casa

o Verdão pegou o

Criciúma. E mesmo

empurrado pela
torcida ficou no

empate

No último domingo, 13, o

Metropolitano enfrentou o

Criciúma pela primeira fase do
Returno. O tigre veio para tentar

uma revanche, já que perdeu a

última partida do primeiro turno

em casa para o Metropolitano,
que na ocasião (quarta-feira pas
sada, dia 09) venceu o Tigre em

casa por 2x1.

Jogando em casa, o time co

meçou bem, porém a partir dos
quinze minutos de jogo, o tempo
fechou, o céu ficou cinza e come

çou a chover e o domínio foi do

Criciúma, que chegou a chutar
duas bolas na trave;

Os atacantes do Criciúma de
ram muito trabalho para a defesa
do Metropolitano. Os dois times
não marcaram no primeiro tem-

po.
No intervalo, a nuvem cinza se

afastou. O time do Metropolitano
trocou a camisa branca pela ver

de, e com o apoio da torcida e com

o céu claro, o time da casa entrou
com tudo e, aos seisminutos, Cris,
zagueiro doMetropolitano empol
gou a torcida com um toque que
tirou da jogada o goleiro Roberto,
do Criciúma, e marcou Verdão

lxO, aos seis minutos de jogo.
A pressão continuou e mesmo

desfalcado de seu principal Ata
cante, Digo Viana, o time de

Blumenau manteve a pressão
por mais alguns minutos. Foi
então que o time da casa come

çou a se fechar na defesa.
Com isso, o Criciúma foi

para cima com o técnico empur
rando o time da beira do campo
com socos no ar e chute em gar
rafas de água próximas. O téc
nico transmitiu ao time muita

garra e aos trinta e quatro minu
tos de jogo Valentim Cruza e

Douglas, de cabeça, empata o

jogo para o. Criciüma.
Com o resultado, os dois ti-

.

mes passam novamente a correr

atrás do gol da vitória, mas não

tem jeito, nem um nem outro tem

um atacante de destaque. A falta
de um "matador" impediu que o

jogo tivesse mais gols.
O Metropolitano tem agora

sete pontos, e é o quarto, atrás do
líder Joinville com 14, e de Lages
e Marcílio Dias com nove pontos
cada.

Na quarta, o Verdão vai a Itajaí
buscar contra o Marcílio a segun
da ou terceira colocação da tabe
la.

Sete Atletas da Agecor na Corrida de Cinzas
Foro.Juliana Brandão

Prova reuniu atletas de vários lligares

A corrida de cinzas já é tradicional, e
acontece sempre na quarta-feira de cin

zas, que neste ano caiu no dia 09, quarta
feira passada. A largada aconteceu às

19h30min, com a participação de atletas

de equipes daregião.

Abertura realizada no início do ano, po
rém a classificação não se alterou, caso
do atleta Alzemir Alvez Rafael, que bai
xou seu tempo mas ficou apenas com a

quarta colocação na sua categoria.
A Equipe se prepara para ir a Balneá

rio Camboriú no dia 27 de fevereiro,
quanto acontece a também tradicional e

competidíssima corrida Interpraias, de
vido aos aclives e declives acentuados a

prova é considerada uma "pedreira" para

os atletas.

Resultados por categoria
da Equipe AGECOR
2° Valdir -Ternpo:18min20s
3° Conink -Tempó:18min40s
4° Rafael-Tempo:19min:50s
6.0 Valmor Conceição -Tempo:

20min40s
2° César Cardoso -Tempo: 20min42s
2° Jonil-Tempo: 23min30s

o forte calor dificultou as coisas para
os atletas que tiveram que suar a camisa, -

e suar muito. O excelente nível da pro
va, que tem cinco quilômetros de distân
cia, fez com que muitos atletas baixas

sem o tempo em relação à Corrida de
,Bebidas MuIti Mar
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Jornal Metas - 15A

Dois Toques
Por Kleberson Luiz Isensee

pepa@jornalmetas.com.br

Mano estréia domingo
O piloto Mano Wieser estreará a
nova pr.eparação do carro, que fi-

.

cou pronto no início da semana,
com boas parcerias fechadas para
2005. Fora os patrocinadores, al
guns adesivos chamam a atenção
para o relacionamento com a fa

rmlia, que é importantíssima para
o rendimento do piloto. No teto

um coração com o nome da espo
sa Irani e do filho Matheus, no
pára-choque a frase "Valeu! Mãe
você é 10", além do apoio incon
dicional do irmão "Eta".

Bocha Mista
A Associação de Moradores do
Bairro Bela Vista, promove no

próximo final de semana, 19 e 20,
o Torneio de Bocha em Dupla
Mista. A competição acontecerá
na sede da própria Associação,
(próximo ao colégio). As Inscri

ções custamR$ 20,00 e podem ser

feitas até o dia 17 de fevereiro. O
sorteio dos jogos acontece no dia
18 às 20h, na Associação, os jo
gos iniciam no sábado, às 14h. A

premiação será em dinheiro, do
primeiro ao terceiro lugar e tro

féu do 1° ao 4°. Mais informações
com Marli no 335-0284 ou com

Andréia no 329-3843.

FME em Reunião
A Fundação Municipal de Espor
tes, visando ao estreitamento do
relacionamento com a imprensa,
convocou-a na última sexta-feira,
11, para apresentar a equipe e as

propostas. Valdete GoU, diretora
da FME, abriu a reunião falando
da importância da parceria com a

imprensa e disse estar trabalhan
do em conjunto com toda a equi
pe para saber o que é ou não pos
sível a FME realizar. O profes
sor Cláudio Roberto Avila desta
cou que a equipe esta empenhada
em realizar boas competições. O
projeto se resume a três áreas de

atuação: Escolar, Comunitário e

Rendimento.

Torneio de Suíço
Começa neste final de semana o

tradicional Torneio no Campo do
Marcelo Poffo. No sábado acon
tecerão três jogos com início às

15h, já no domingo mais três jo
gos acontecem na parte damanhã,
á partir das 8 horas.

A
'*'

Cross Country abre Temporada
Rafael Fantoni na

Novatos e Sérgio da
Silva na Over vencem
em suas categorias

Domingo de sol forte, céu
azul 'e motores roncando

desde cedo no Motódromo Gra
lha Azul em São Bento do Sul.
Muitos pilotos ainda acertavam as

motos durante a manhã. Os trei
nos encerraram às 10h30mirn e às
llh largou a primeira bateria que
estreou no campeonato de 2005.
A Cadete para pilotos commenos

de 16 anos.

A categoria Júnior foi a segun
da a largar, às llh30min. O único

representante gasparense na cate

goria, Pedro Pablo Reinert, ali
nhou entre os 18 pilotos que for- o

maram o gate e largoumal. Quem
disparou foi Sérgio Augusto
"Guto" e Sérgio Henrique "Ique".
Os irmãos Klaumann, de Rio

Negrinho, estrearam as Suzukis

RM-Z250, emostraram estar bem

adaptados, largaram na frente e

foram seguidos por Milton
Jhonatan Hobus. E Pablo Reinert,
que ao tentar assumir a terceira

colocação, enroscou-se comMil

ton, caiu, e perdeu o contato com

os ponteiros Pablo voltou à pista
atrás de Milton, não demorou e

fez a ultrapassagem no riosulense
e partiu para cima de Guto, pas-

o

sou os pilotos de Rio Negrinho e
o

assumiu a segunda' colocação.
Ique, continuando na excelente
forma do ano passado, deixou a

briga acontecer, e abriu uma con
fortável vantagem. O pega pelo
segundo lugar esquentou, Pablo e

Guto se tocaram em muitas cur

vas, Pablo conseguiu a ultrapas
sagem, mas levou o troco à duas
voltas do final eficou com o ter

ceiro lugar, atrás de Guto em 2° e

Ique em 1°.

Após a pausa para o almoço,
a pista foi invadida pelos Nova

tos, pilotos que nunca se filiaram
a FCM em qualquer moto, ou pi
lotos filiados anteriormente com

motos 180cilindradas dois tempos
ou 225cc quatro tempos (mais

Rafael Fantoni #8 só teve adversárlcs
na primeira volta

---------_

Sérgio da Silva #99 largou bem e venceu de ponta
a ponta na Over'35

Adilson Batista #35 estreou na Over, e deu
trabalho para pilotos com motos especiais

uma inovação para 2005)
Estrearam Rafael Fantoni de

Tornado e Giuliano Moretti de
DT200R. No Gate ao lado esta

vam 25 pilotos, o recorde da eta

pa em uma bateria.
Rafael Fantoni pulou na fren- .

te e não deu chances a Paulo Ser
gio de Joinville; Gil não largou
bem e buscou posições vindo de
13° ele chegou a décima posição
na segunda volta, mas abandonou
por problemas mecânicos na vol
ta seguinte.

Rafael Fantoni sofreu pressão
até a segunda volta, daí para fren
te abriu vantagem volta a volta.
Sem diminuir o. ritmo, o piloto
venceu com folga de quase um

minuto. Agora, Rafael buscará
mais uma vitória e desta vez em
casa, já que a próxima etapa acon
tece na Cascata Bem-Bem (ver
pago Ao lado).

A segunda prova a ir para a

.pista à tarde foi a Over. E os "ve
lhinhos" mostraram por que quem

Ficou ainda mais fá,cil assinar o Jornal Metas

(j?or apenas9lJ �9�2�
Débito em conta dá Energia Elétrica

Assinaturas:· 332-1620

Pablo Reinert tentou mas não conseguiu se

manter a frente de Klàumann

é rei não perde a majestade.
Sérgio da Silva, Renato da Sil

va, Nelson Isensee e o estreante

na categoria Adilson Batista for
maram a esquadra que estragaria
a festa do dono da casa.

Sérgio da Silva pulou na fren
te Adilson Batista, se livrou do
"bolo" na primeira curva e seguiu
Sérgio, Nelson e Renato não se

deram bem na largada e começa
ram a sofrer com o pó que voltou
à pista. Adilson Batista resistiu
"heroicamente" de Tomado (diga
se a única moto nacional da bate

ria) até a parte final da prova
quando Gerson Klaumann encos

tou e passou, depois de muito es

forço, o piloto Gasparense.
o

Sérgio iniciou o Campeonato
com vantagem, afinal foram 25

pontos ganhos. Adilson ficou em

terceiro, Renato da Silva em 8° e
Nelson Isensee 11°.

Na Light, dois gasparenses,
Rafael Zuchi que teve problemas
com a moto durante a manhã e

Douglas A. Schrarnrn. Ambos lar
garam mal, Douglas começou
uma boa corrida de recuperação e

chegou a quarta posição, perdeu
e caiu para sexto, mas retomou o

ritmo de prova e terminou mes

mo em quarto lugar. Rafael Zuchi
sentiu o calor e terminou em 16°.

Na Força Livre Nacional, a es-
o

perança era com Eduardo Fantoni,
que teve problemas e abandonou
na quarta volta.

Na Força Livre Especial, au
sência de Jean Isensee foi sentida

por todos. Pablo Reinert acelerou

forte, e protagonizou com Guto
Klaumann mais um contagiante
pega, porém, após trocarem de po
sição algumas vezes a moto de
Pablo "apagou" e Guto teve

tranqüilidade para completar em
segundo com a irmão mais novo
(Ique) em primeiro.

No próximo dia 27 acontece a

segunda etapa da competição que
será realizada em Gaspar; na pis
ta do Bem-Bem, no Arraial.

Malhas ,ara Conllccianistas
Fone: (41) 354-01991 Fax: (47) 354-0939
Guablnita· se . E<ft'1d: nçamaJah$Ozaz,çom,br r

,Leia e f��e sçmpre bem into�
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Mano preparado para brilhar em 2005

Carro recebeu novo acerto técnico,
e o piloto declara estar empolgado
para atingir bons resultados e termi
nar o ano entre os dez melhores

JM.. Como você concilia a vida de empresário e

Piloto, e qual sua pretensão para este ano?
Mano: Administro as empresas (NINO-Distribuidora

de Alimentos e Mornil Alimentos) com o objetivo de es

tar sempre crescendo, gerando emprego e satisfazendo o

cliente. As provas são sempre aos fins de semana, e sem

pre que tenho algo para resolver sobre o carro ou patroci
nadores procuro fazer. nos horários que não comprome
temminha função frente aos negócios. Neste ano, não vou
faltai a nenhuma das 11 etapas, isto já está definido.

JM • Seu carro no ano passado foi um Gol. Quais
as modificações para este ano?

Mano: O Chassi continua o mesmo, mas o carro foi
totalmente revisado e trocado todos os itens que compro
meteriam a segurança e o desempenho, além de novas sus

pensões e preparação do motor. A cor agora é branca com

detalhes amarelos.

Carro recebeu
novas cores

provas além da equipe (quatro mecânicos) viajam sempre

comigo minha família que sempre me apóia e, às vezes,

algum amigo.

JM . O que você espera da temporada 2005?
.Mano: Eu sinceramente estou muito empolgado com

esta temporada. Nosso objetivo inicial é ficar entre os dez
no [mal da competição. Se isso acontecer, vai s�r como
uma vitória para nós, devido às condições técnicas domeu
carro, espero que não seja muito difícil. Quero fazer um

campeonato sério, conquistando grandes resultados e cada
vez mais amigos, sem prejudicar ninguém, esta competi
ção é um sonho que estou realizando!

JM . Como vão as conversas coni patrocinadores, e
quem são eles atualmente?

, Mano: Estou recebendo o apoio de várias pessoas,
além da renovação de contratos do ano passado. Para esta
temporada conto comRaul's ChurrascarialEscritório Fonte

JM. Como é seu
relacionamento
com a equipe e qual
a estrutura que lhe
dão? Quem viaja
com você para as

corridas?
Mano: Meu rela

cionamento com a

equipe é ótimo, eles
confiam, e acreditam if!

no meu trabalho e eu

não poderia agir di
ferente com eles, são
grandes amigos e

parceiros. Para as
-

Mano concilía os negócios com a paixão pelo automobilismo

Contábil/Catarina SeguraIBlu Star Caminhões/AquavitJ
Auto Posto Padilha! Wieser Automóveis/Ihony Chicos
Pizzaria/Wieser Alimentos/Momil Alimentos.

(
Evoluir é preciso ".

-

'\
'Mesmo para quem tem mais de 50 anos I
Agora a liquigás tem o

Disque gás.
Qualquer dia, qualquer hora, onde você precisar.

Pelomesmo preço, prefira o melhor.

� LiqlUligás
Nicolodi - Representante para Gaspar
\,
__

Foríe: (47)332-0780
__
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IA cada R$ 10,00 ganhe um cupom:I
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